
Teatro 

REPETIDO EXl

TO DE LOS EN

TREMESES CER· 

VANTINOS 

Gervantes está de moda 
estos días en la comarca 
complutense. Y no sólo en 
sus locales o teatros, sino 
en sus eaUes o plazos. Al 
éxito eonseguido por sus 
entremeses en el Teatro 
Salón Cervantes han se
guido los cosechados por 
el Carro de la Alegría, so
bre todo en naganzo don
de la representación cons
tituyó una auténtica fies
ta popular. 

MILLON~S 
Sabemos que, pese a todos los 

parcheas que se han llevado y 

se llevan a cabo para incremen
tar las disposibilidades de agua 
potable para el abastecimiento 
complutense, la escasez es una 
situaoión a afrontar lógicamen
te en el futuro si no se toman 
ahora ya medidas convenientes 
para aportar soluciones. La pre-

Los Directivos del Alcalá 

tensión de zanjar la situación 
con postulados plenamente ar
tificiales sólo es concebible co
mo una autopia completamente 
fuera de la realidad. Alcalá cre
ce y va a seguir creciendo, de 
modo que es absolutamente ne
cesario prepararse para atender 
:z las necesidades futuras. Tras 
la última reunión de la manco-

''La oeuortiua no tiene dinero 
. . 

ni oara emoezar" 
ENTREVISTA A D. JOSE MARIA BLANCO; SECRETARIO GENERAL 

Parece que la R.S.n. Alcalá ha 
heoho el propósito de informar 
exahustivamente a sus socios de 
cómo andan las cosas en la so
dedad. Y nos comunican •que 
están dispuestos a someterse a 
cuantos interrogatorios "d·e ma-

la uva" qui.era hace!'les "Puer
ta de Madrid". Ni qué decir tie
ne que pensamos aprovechar l<i 

ocasión, ya que la verdad es que 
hay mucho que pr.eguntar, so
bre todo a los máximos respon
sables del rendimiento. De mo-

mento, el sábado habiamos que
dado en 1!ntrevistarnos con dos 
de los directivos. Luego, uno no 
pudo venir y entl."evistamos a 
don José María Blanco, secreta
rio del Alcalá, cuyas respuestas 
tienen us·tedes en el interior. 

munidad del Sorbe se han ela
borado ambiciosos planes de ac
tuación que, en el caso de Alca
lá garantizan un suministro cu
va suficiencia queda fuera de · 
toda duda, a cambio, eso si, de 
una inversión de cuatrocientos 
millones de pesetas. 

Música 

PESE A SU CAMl
.NO TRIUNFAL, 
PUEDEN CREAR
SE PROBLEMAS 
PARA LAS JOR-

NADAS 

Enseñanza 

LA HERMANDAD 
SAN JOSE DE 
CALASANZ PRE
PARA UNA EX
POSICl.ON GENE
RAL DE TRABA
JOS ESCOLARES 

CONSULTORIO MEDl~O .. PRYCONSA" B=~~~í.:: 
«DIRECTOR GERENTE: Ramón Seco García; DIRECTOR MEDICO: Doctor Galv 

K"~ít..""F'P.i~· ºsus PROOPIRARSINIONLASTALACIONES LAS ESPECIALIDADES SIGUIENTES: 
IA T RINGOLOGIA GINECO OG - FISIO RAPI 

- MEDICINA GENERAL - PUIMON Y CORAZON - ORTOPEDIA INFANTIL 

- TRAUMATOLOGlA - MEDICINA INTERNA - ANALISIS 
- PEDIATRIA Y PUERICULTURA - RADIOLOGL\ - PRACTICANTE 

Servicio _ permanente de urgencia - Consultas particulares previa petición de hora 

Para igualas visítenos, o llame por Teléfono y nuestros agentes le visitarán. 



Los corresponsales del &valisto 
. ¡GüellllS la hemo,!¡ . annao con 

tanta( lluwa! "Qué ·ae estropicios 
y dañoS ha causao por toas par
tes, aluego como se presentó tan 
de repent;e con esa cantidad de 
agua en tan corito . espacio de 
tiempo, ;pues la verdad por mu 
liW.JL~ .,_que estu"i.esen las al
cID'ml'f.:UlifS ·no d o a n abasto a 
tragarse cuan ti caía del c i e 1 o. 
¡Válgame Ddos y qué ríos por 
toas partes!. IY ola.ro está, son c0-
sas inevitables, ·pero a pesar de 
ello no quian saber ustedes las 
de corresponsales que ihan salio 
en estos días por toas partes. 

Muchos de ellos se han queja
do y se quejan con razón porque 
coinciden con lo que yo vengo 
machacando día it r as día; son 
muchísllnas [as esquinas de ca
lles aonde las aceras están tan 
destrozás, .tan hundidas, que es 
natural que al producirse estas 
lluvias el agua se quede allí em
balsa.da tiempo y tiempo, 
por que además da la repajole
ra casoa:lidad de que las alcan
tarillas más próximas a esas es
quinas son las que peor tragan 
y aquello dura unos cuantos días 
hasta que quié salir el sol y con 
su ca:lor las va consumiendo. 
Mientras tanto, pa que continúe 
más el peligro y a veces pa dí
versión, sin duda, de algunos 
conductores, estos cojen las 
güelitas sin miramiento de ningu
na clase y ponen perdíos a los 
transeúntes que tien la desgra
cia de pasar· por ese lugar en 
aquel momento. ¡Y d!igo yo! ¿es 
que estos ases del volante no 
saben que el Código de ~a cercu
lación prolu"be el pasar a veloci
dad excestva por sitios donde 
haiga agua, arena o chinas que 
puedan >Salpicar y dañas al w
sitante u a otro vehículo que pa
se junto a él? Si mal no recuer
do y asín lo consigna el Códi
go en estos casos y cuando ten
gan que ir pegados a aas aceras, 
tien Ja obligación de cercular 
"Al paso de una persona" y no 
¡ha:la, allá voy que tengo prie
sa! No hombre, priesa y agitaos 
estamos to el ..mundo como :lo 
está la vida, pero también hay 
que saber respetar a las pres0-
nas y no ponerlas perdidas de 
agua porque ellos va y a n mu 
tranquilos "en el machito". Creo 
que se merecn un respeto y en 
estos casos con mayor motivos 
puesto que además del peligro 
de recibir ese chapuzón indebío 
tien la desgracia de tener que 
ir sorteando charcos por esas 
aceras desnivelás u aquellas 
otras que se encuentran inva
días por tiempo indefinido por 
esas obras que duran meses y 
meses u aquellas otras que sin 
empezar siquiera plantan sus 
vallas metálicas (como ocurre en 
la esquina Libreros-L u c as del 
Campo) y andando, ¡allá se las 
apañe el peatón con los peligros! 
¿Cómo no han de llover también 
Las quejas del vecindario ante 
esos abusos e invasiones que no 
debieran consentirse? 

Si toas esas esquinas en las ca
lles de Alcalá tuvieran unas ace
ras en condiciones con unos bor
dillos lo suficientemente altos 
para que los coches no se amon
tonen indebidamente, muchas 
de esas cosas podrían evitarse, 
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pero si hay perjuicios o caidas 
pal peatón, eso se ve que no en
tra en el "orden del día" en l.as 
sesiones del Monecipio y si oye 
las quejas u las 'lee en la pren
sa local se adapta a los tempora
les en ese sentido han sío muchí
simas, no por lo que ocuna, que 
es inevitable, pero si po lo im
previs1ble y no darse cuenta de 
que temporales como éste puén 
vernr cuando Dios quiera y lo 
que con it i e m p o suficiente se 
puede solucionar con tranquili
dad, no aguardar a causar estos 
daños y perjuicios que aluego 
nadie va abonar. 

Otro amiguete y güen alca:laí
no, don A. H., se lamenta al ver 
el pograma de las I Jornadas Li 
terarias de Alcalá de Henares el 
que en el mismo no figure para 
nada ni una mención siquiera al 
ilustre Don Miguel de Cervantes. 
Güeno está que haiiga mesa re
donda como homenaje a don An
tonio Machado, mi comunican. 
te ilo mesmo que yo, semos unos 
grandes admiradores de 1a obra 
poética de don Antonio y don 
Manuel Machado y me paíce de 
perlas que se [e rinda ese home
naje, pero, ¡dígo yo! en unas 
fiestas Cervantinas, netamente 
alcalaínas y en esta conmemora
ción de su mueI1te ¿no hubiá si
do mu acer.tao que también fi
gurase otra "mesa redonda" pa 
tratar de la vida del Príncipe de 
lOs Ingenios? Porque vamos, por 
Wl mesa más o menos nadie iba 
e. regañar y hubiese sío mu bi:en 
visto el que Don Miguel hubiá 
tenío 'un rinconcito pa ensalzar 
su gran figura. Me paíee que mo
tivos tie pa poder estar hablan
do de él como pensador, como 
guerrero, como el mejor escritor 
de tos los tiempos, aunque de 
su pluma no hubiese salido más 
que el Don Quijote de ~a Man
cha, pero ' creo que su labor li-

. teraria sí tié algo pa comenitar. 
Yo le dije, a mi amigo comu

nicante que comprendía su sor
presa, que el nombre de . Cervan
te no figurase en niguno de los 
actos 11terarios celebrados, pero 
a mí particularmente no me ex
trañó, pues ya es cosa habitual 
en nuestra ciudad. ¿No ven US
tedes .J.o que pasa en la Tele que 
traen a una tanda de extranje
ros a cantar, cuatro desarrapaos 
que no los conoce naide en su 
país y aquí "a ilos nuestros" se 
il.os da de lao y se los paga peor 
que Jos de afuera? Pues mesma.
mente es lo que ocur.re en Alca
lá, se da preferencia a lo extra
ño pa nosotros, a lo ajeno a 
"nuestras cosas" y en cambio en 
unas fiestas Cervantinas" cuan
do más se debe hablár de la vi
da del Ingenio inmortal de Al
calá, ni se le mienta en ningu
no de J.os actos celebrados. Y 
vuelvo a repetir que el homena
je a don Antonio Machado ma 
parece justo, pero ¡caramba amL 
gos! Don Miguel de Cervantes no 
era un desconocío, ni pa noso
tros que semos sus paisanos ni 
pa naide del mundo entero. ¡Y 
digo yo! ¿ihabrá hecho lo mes
mo en esos otros lugares que 
continuamente están ensalzando 
la gran figura del Manco de Le
panto? Seguro estoy que no. 
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CINE PAZ 
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6Duede montarse ya un "U~UNOS 
banco de sanSJre en la - V&CINOS 

mísma Alcalá9 HARTOS" 
He asistido a la conferencia 

que ha pronunciado en la Uni
versidad Laboral el señor García 
de Viedma sobre el tema de la 
donación de sangre. Inútil es de
cir el calor que hay que prestar 
en todos aos ámbitos de diiusión 
de un Uquido vital que no puede 
sintetizarSe ni tampoco guardar
se .indefinidamente, sino que re. 
quiere aa vibración activa de to. 
dos !los hombres y mujeres para 
salir al paso de la necesidad, una 
necesidad que estará perfecta
mente cubierta en cuanto la to
ma de conciencia sea suficiente· 
mente amplia. 

¡Lástima que la conferencia 
retrasara su comienro aproxima
damente media hora respecto a 
lo previsto. Entre eso y cierta 
falta de difusión que pudimos 
apreciar en la propia Universi
dad se .indudable que los mu
chaclios se desorientaron un tan
to y no acudieron como lo ha,. 
brían .hecho si la conferencia 
hubiera comenzado a la hora 
prevista. 

puede olv,idar que .también en 
Alcalá es preciso atender a mu
chas urgencias, alguna de las 
cuailes necesitará, sin duda a la 
sangre, como elemento necesario 
o al menos conveniente para 
una .intervención r á pi d a. Sin 

' embargo, en Alcalá no ihay ban
co de sangre alguno. 

Desconozco en absoluto las 
posibilidades itécnicas que hay 
que montar illilO que tenga di
mensiones razonables, para po
nerlo a disposición de las clini
cas de la ciudad y de la comarca. 
Pero de cuando en cuando es 
necesaria sangre urgente en Al
calá no cabe dudarlo. Que se lo 
pregunte, quien lo dude a esa es
pecie de generosísimo "·b aneo 
vivo" que vienen a ser 10s guar
dias de la Policía Armada, los 
empleados de Roca, etc. 

aboluto a la disponibilidades de 
.otr0g centros puesto que la san· 
gre que no fuera utiliza'da en la 
ciudad se trasladarla oportuna
mente a donde fuera necesaria. 
Suponem0s ql.le todo ello no pue. 
de tener más que una sola pe. 
ga que no \l.o es en realidad: el 
dinero que pueda costar su mon· 
taje y su mantenimiento con el 
debido control. Y decimos qua 
el dinero no es pega cuando 811 
hablar de cotizaciones al S.O.E. 
por parte complutense se habla 
de mareantes cifras de millones. 
Además ¿puede aclararme al
guien cuánto vale una vida hu
mana? 

Cuando la ciudad se encuen
tra en torno a una cifra de mil 
donantes de sangre y se apres
ta a doblar si es preciso esa ci
f.ra, sería una buena ayuda sie<>
lógica para la campaña que w·-
menos parte de esa sangre va 
a quedar aquí mismo, al alcan
ce de .unos corazones generosos 
que en cualquier momento pue
den tomarse sedientos de su 
propia sangre. 

En el momento que una ambu
lancia emplea ya demasiado 
tiempo en llegar desde Alcalá a 
"La Paz", habría que estudiar 
muy seriamente la posibilidad de 
que en Alcalá funcionara un 
banco de sangre suficientemente 
dotado ello no ofrecería en 

Una vez más, :la conclusión 
que sacamos es que Alcalá es H . GARCIA 
una ciudad que responde excep- ~ 1 
cionalmente al llamado humani- r-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
tario de la donación de sangre. 
La propia Universidad Laboral 
cuenta con 119 donantes, que no 
parecerán muohos con su volu
men de alumnado, pero si se con. 
sidera que no puede donarse 
sangre en ningún ca.so hasta los 
dieciocho años y que si se es 
menor de veintiuno, se necesita 
la autorización paterna, queda 
claro que la donación de la Uni
versidad Laboral es digna de ser 
muy itenida en cuenta. 

El señor García de Viedma 
barajó cifras globales para Alca,. 
lá que oscilaban entre los dos 
mil quinientas donantes de san
gre, aunque el .señor Aguado de 
Miguel nos afirmaba poco an
tes que ·la cifra más real anda en 
torno a los tres mil. Podrá pa
recer una cuestión bizantina es
to del número, pero Ja reailidad 
es que hace ya unos tres años 
que la ciudad estaba sobre los 
dos mil donantes y, si no se ha 
llegado ya considerablemente 
más arriba habría que preocu
parse por la promoción de la hu
manitaria entrega. 

De cualquier modo, un tema 
de preocupación que esá en la 
calle y entre los propios donan
tes el destino de la sangre. Va 
a. bancos madri.leños, donde abas
tecen las clínicas de la Seguri- . 
dad Social en Ias que también 
son atendidos los afiliados com
plutenses al S.O.E. Y es de supo_ 
ner que cuando sea una realidad 
la proyectada residencia de la 
carretera de Meco también con-

. tará con el correspondiente ban
co. Pero mientras tanto no se 

La idea 
La idea comarcal en Ill\lestro 

ámbito no es una figura que de
ba ser creada sirio, muy al con
trario, algo que ha de ser acep
tado plenamente si no se quiere 
incurrir en gravisimos defectoo 
de ¡perspectiva que redundarán 
sin duda, en el aiumbramiento 
de concepciones pretenciosamen
te paradigmáticas. pero carentes 
de la base suficiente para ser 
aceptables. 

En ninguna otra parte del 
centro de España puede encon
trarse una comarca tan neta
mente defínida como fa complu
tense. Esto es algo muy curioso 
porque siempre han sido las co
.marcas unas demarcaciones te
rritoriales que engloban munici
pios de las mismas caraoterísti
cas geoeconómicas. Y diferencia
das del contorno. 

En ta.les casos, el ámbito co
marcal sa1ta a la vista del mo
do más material y las naturales 
estructuras económicas condi
cionan la cultura de la zona, to
mando la palabra cultura en su 
más estricta acepción. En el ca
so de esta coma.rea me atrevería 
a decir que se ha producido el 
fenómeno , inverso. En realidad, 
la comarca complutense, aún 
considerándola en su extensión 
real, que es más que el territo
rio del actual partido judicial, 
no tiene esas delimitaciones eco-
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comarcal 
nómicas o geográficas sobre el 
contorno. Pero sí tiene algo qui
zás más pro[undo, como es e\I. 
sentimiento unitario, la propia 
vinculacipn sentida más allá de 
cualquier conmprensión. 

Sobre las coordenadas clima.to. 
lógicas, .geográficas o econó
micas, en esta comarca se impo
nen de modo absolutamente 
prioritario las coordenadas his
tóricas que son en definitiva las 
que la conforman y dan senti
do. Pero entendamos la historia 
no como un manojo de recuer
dos mejor o peor manipulados 
por 'los historia.dores y las mo
das de "historias" sino como el 
avatar imparable de una zona 
lanzada h:~.cia un futuro que ta.m.. 
bién es historia por más que es
té sin desarrollar Entendamos 
que atravesamos una singladura 
quizás tan característica como 
otras por las que haya atravesa,. 
do la comarca. Pero no preten
demos inhibimos de la historia 
y de sus predestinaciones porque 
si el hombre y los pueblos pue
den renunciar quizás a su pues
to histórico, no pueden desga
rrarse de su destinación. Por eso 
debe entenderse eficazmente a 
todos y cada uno de las pobla
ciones que alberga. Hacerlo po
sible no es ya tarea de sus ha
bitantes futuros sino de los de 
ahora mismo. 

Recibimos una carta f.irmada 
por "Algunos ~eqi.nos hartos" 
que sentimos no ·poder publicar 
por faltarle rilquisitos ,jmprescio
dibles, como 'el ,nombre y el do
micilio d·e los ·remitentes. Repeti
mos una vez más que, aunque, 
como podrán comprobar, Ja ma
yoría de las <:artas qll'e a.pare
cen dirigidas ia nuestro director 
no IJrevan firma o se acogen a 
algún seudónimo a la hora de 
.publicarlas, es ¡mprescindible 
que lleguen firmadas, con nom
bre y dirección. Y, si no desean 
que aparezca su nombre, indi· 
cándolo así. De todos modos., 
dado que la cuestión de "Algu
nos \llecinos" afecta a toda una 
calle sin -recoger la carta sí nos 
haremos eco de ella. 

Estos vecinos preguntan si la 
.Policía Municipal d1a cuenta de 
las 'anomalías que descubren por 
los barr.ios durante el ejercicio 
de sµ .trabaj,o. E>llos creen que 
no siempre. Y se -refieren con
cretamente a la calle <:lé la Era 
Honda, <:londe dicen que han vis
to pasar a .los guardias sin que 
se remedien algunos males que 
,aquejan a ·la calle. E·llos citan 
tres de estos males: Los autol>u
ses de una empresa de transpor
te y los turismos particulaJ1es 
que aparcan t~anqui.iamente en 
la acera, estorbando el paso de 
los peatones y dañando el 1Jugar 
donde se posan. E·n segundo lu
gar, una a.cera .llena de Uerra, 
de tal forma que no se puede 
pasar por ,ella, debido a que, 
una próxima empresa oonstruc
tora la ha echado sobre ell,a y 
no la 1ha qu.itado. Y, por último, 
dicen que la calle es ya una 
"asquerosidad" en cuestión de 
limpieza, pues está llena de 
barro y porquerías. 

1Luego, se preguntan de quién 
es la culpa de este 1estado de 
cosas. Y deducen que el servi· 
cio de la Policía es insuficiente, 
por cuanto no es capaz de obli
gar a la >empresa constructora 
a que· retire .(a tierra, ·a ·la empre
sa de transporte y a los particu
lares para que · retiren sus auto
buses y turismos, etc. 

Y finalizan diciendo que espe
ran una solución· suficiente del 
Ayuntamiento. 

IEn, 'SÍ•ntesis , )aquí qu,eda €1 
:contenido de la carta, que debe 
ser conocido .para poder •ser re
mediado. P-or nuestra p a rt ·e, 
agradecemos su ·cor~esponden
cia a estos vecinos y les anima
mos a que sigan escribiéndonos 
cuantas v.eces lo consider·en con
ven iente, pero ·Cumpliendo esa 
norma .imprescind ible de '11om
bre y dirección. 
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E·L PASADO VIERNES, DENTRO DE .~S TRADICIONALES FIESTAS DE .ABRIL 

Dentro de ·los actos organ·izaqos 
para conmemorar el aniversario de 
Cervantes, se !>resentaron ·el pasado 
viernes día ?5, 1a las 10,30 de fa 
noche, dos de sus entremeses más 
característicos, en •una velada en 
la que ·hubo de todo y todo tuvo una 
gran cálidad. 

Nada .más ·llegar al r.ecin1o de la 
representación nos encontramos 
con José Ju~n., este joven educador 
de la Uniyersidad Laboral, y que fure 
el tnvitádo de nuestras "Páginas Jó
venes" . •ha<::e tan sólo <Unos días; 
con él y ·icon el señor decano de 
la U.LA., mantuvimos un intercam
bio de palabras que .podemos resu
mir en las siguientes: "·Ste van a 
representar do~ entremeses de Mi
guel de· éet'Vantes; '!.!"'º· "La elec
ción de lo~ alcaldes de Oaganzo", 
es ·el único entremés en que Cer
vantes habla algo de los pueblos 
de su provincia, de la provincia que 
le vio nacer; éste tia ·sido uno de 
los motivos l?Or los que el grupo de 
teatro de n·uestra Universidad Labo
ral Jo haya ·escogido para resta oca
sión; la otra obra corta es "El vie
jo celoso", que ·interpretará ·el gr·u
po de teatro de Juventudes Musica
l1es. Podemos decirte, aunque ya res 
de dominio 1?úblico, que mañana, 
sábado 26, esta misma obra de 
'"La elección de los alcaldes de 
Oaganzo" se pondrá en escena a 
las 6 de la tarde en la plaza de Cer
vantes, y a las 7, en el marco del 
P.alaci9 Arzobispal. Para el domingo 
está prevista su repres·entación ·en 
la propia localidad de Oaganzo." 

La noticia que nos dio el decano 
de Ja 1U.LA. creemos qllle ya era 
conocida por muchos, pero de to
das formas, y aunque sólo sea co
mo •ejemplo del continuo quehacer 
de estos muchachos, •aquí ·os lo he
mos puesto. 

Este viernes por la noche el tea
tro-salón Cervantes .presentaba un 

r xito e In re~ e-

sentución ~e ~os en-

remeses ceruuntinos 
lleno casi total , y es de destacar A <::ontinuación, el grupo de tea
el 1h!echo de que estuv·iera presente · tro de la Univ·E:trsidad Laboral, puso 
una nutrida representación de ·re~i- . en escena al ·primero de los entr·e
dentes de la Ciudad de Ancianos meses, "La elección de Jos alcaldes 
Francisco Franco de nuestra ciu
dad; estos ancianos se han incor
porado pJ.enamente a la v.ida Jocat, 
y por ello, no es de extrañar el ver
los-en todo tipo de mani·festaciones 

· artísticas y culturales; pudimos com
probar que se lo pasaron bastante 
bi·en. 

P.ero pas•amos ya de lleno a los 
comentarios sobre lo que vimos en 
el 1escenario. 

En primer lugar, la T•un.a Universi
taria deleitó al numeroso público 
con cuatro de sus canciones típi
ca•s, llenas de colorido, detsenfado, 
buen ·humor: hemos de destacar, y 
que nos .perdonen los demás "tu
no·s" la tarea que .JJ.eva ·a ·cabo Au· 
reli-0, el cantante ·O voz so·lisita; es
te muchacho merece toda nuestra 
admiración, ·pues posee 'Un voz es· 
tupen da · que podría dar mucho jue
go ren 1el futuro, si sigue por ese 
camino. 

de Oag·anzo", ya sabemos qu1e cuan
do se trata de juzgar a jóvenes ac
tor·es, aficionados todos ellos, no 
convi•ene dar demasiados "palos" 
para que estos chicos ·110 se desa
lienten, pe.ro querem.os decir que 
la interpretación ·qe '9Ste grupo fue 
muy buena, sin adulaciones; todos 
y cada 'Uno de ·sus intérpr·etes de
mostraron que tienen un gran amor 
y ·cariño al teatro y que, además, 
lo viven .plenamente. Se llevaron 
muchos y grandes 1aplausos por par
te del público que allí se encon
traba. 

Después de un peqUJeño descan
so, le tocó el turno al grupo de tea
tro de Juventudes Musicales, que · 
puso en ·es·cena "El rvi·ejo celoso"; 
volvemos a deci·r lo de 1antes, una 
gran actuación que a nadie .recordó 
que restaba viendo a aficionados; 
si ·hemos de destacar a alguno de 
sus componentes, ·hemos de hacer
lo en favor de Francisco J1avier 

Blasco, que de~arrollaba el papel 
de .protagonista de la obra. ·Buen 
d·ecorado y buen vestuario, y .por 
supuesto, buena rnterpretación , fue
ron los •ingredi·entes que este gru
po ldiio al público, público que, 
como en el caso anterior, se vol
có en aplausos. 

En el entremés q1Je puso en es
cena ·el grupo de la U.LA., se ir\
terpnetó una icanc·ión que, aunque 

· no 1igura ·en el textq or·iginal, o 
mef or dicho, figura como prosa y 
no como canción, con J.etra del pr.o
pio Cervantes y música de José 
Juan, supo dar ese punto de ani
mación que falta a toda obra ' para 
terminar en una gr•an apoteosis. La 
música que José Juan ha dado á 
esta canción es muy pegadiza, c·o
mo •lo demuestra el ·sigpificativo he
cho de qu·e muchos de los que allí 
estábamos, s'aliéramos, :al final, ta
tareando la melodía, el ·estribillo. 

En r·esumen, una noohe d.e rentre
m13ses cervantinos que quedará en 
la memoria de muchos por iSU gran 
calidad y buen desarrollo; se ha 
demostrado palpal?lemente que el 
teatro, en Alcalá, ti en e muchos 
adeptos, y ·es una lástima .que haya 
tan pocas ocasiones de poder asis
tir a una ga·la de reste tipo. Ojalá 
que entre todos los directos r.espon
sabfes .del teatro en Alcalá, se cree 
una verdadera conciencia de que 1es 
necesario darlo 1en •unas dosis un 
poco más grandes, y no tan gota 
a gota 'como en la actualidad, pero 
mucho flOS tememos que, como 
siempre, nuestras ·palabras <::aigan 
en saco •roto y nadire haga el más 
mínimo caso de ellas. 

En Alcalá tenemos burenos acto
res, ten;emos buen público, !?ero por 
contra, 1nos ~altan l·ocales adecua
dos y continuidad, ¿no habría al
guna solución para todo esto? ¡Oja
lá que sí! 

Antonio MARTIN DIEZ 

PRIMERAS MARCAS EN ELECTRODOMESTICOS 
ajustad.os Los 

, 
·mas precios en muebles 

FER.RETERIA 
Vda. de ana 

Generalísimo Franco, 22 - Teléfono: 888-00-66. ALCALA DE HENARES 1 
'-~------.:.-
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CUATROCIENTOS MILLONES para abastecer de 
. · agua a ALCALA de cara al futuro 

DE ESTE MODO SE SOLUCIONARIAN TODOS LOS PROBLEMAS QUE PUEDAN: PRESEN
TARSE RAZONABLEMENTE DEBIDO AL PREVISIBLE INCREMENTO DE LA POBLACION 

---0---
EL T'RASVASE QUE. GARANTIZARA EL SUMl·NISTRO ESTE VERANO ESTA CASI ACABADO 

Ha sido fmctífera la reunión 
que se ha celebrado en Guada
jara entre los miembros de la 
Mancomunidad de Agua del 
Sorbe, puesto que en eUa se han 

abordado claramente fos pro
blemas de abastecimiento que 
tienen planteados las poofaC!o
nes ;del áre~. Es excusado decir 
que es.tos problemas se presen-

tan con mayor agudeza precisa
mente en Alcalá, por construir 
1su aglpmeracíón urbana .el ma
yor peso demográfico sobre 
1aquella infraestructura. 

De momento, la contestación 
a uno de los interrogantes que 
se venían planteando estos días 
quienes son conscientes de que 
hay que prever las necesidades 
si se desea cubrirlas a tiempo. ====================================== Nos referimos al trasvase desde 

... el pantano del Vado al azud del 
Sorbe desde donde captan el 
agua las bombas de absorción. 

Sin duda, todos los ciudada
nos recuerdan los momentos de 
estrechez que pasamos el año 
pasado dur·ante el verano, entre 
unas cosas y otras, pero, sobre 
todo, por pura y simple falta de 
agua. Hubo necesidad entonces 
de beberse el agua del Canal del 
Henares para paliar fa tremenda 
penuria. Y se prometió que este 
verano no ocurría nada pareci
do ya que se comenzarían las 
obras encaminadas a efectuar 
un trasvase desde el embalse 

..... deil Vado que reforzara la di'Spo-

_¡¡¡¡~¡¡¡¡~jj~j¡ljlll~ll~~lffi~¡jl~'.~~:,;;:::::::::~::.:=:[~l~jlj¡¡¡¡l~ll¡~¡jj¡~~1~~~~¡¡¡~~¡~1~j¡¡¡~¡¡¡¡¡¡¡~~lll~ltfüljj¡¡¡¡jl1~¡¡¡~¡¡: -ni~i::d e::c:~:~ trasvase está 
.. ::/:)' . . . . . . . . .. . . en l~ última ~tapa de termina-

.. Jfü~ ción, según comunidad de$de la 

d, • " ªb~~1g~:f :~~g~:~1 
en C. D. a más de tres años. 

\\;' 

Póngase en con tacto con nosotros. · 
. Hablaremos de 

otras ofertas del Banco 
que pueden ser 

más interesante·s para usted. 

@Bankunión 
Un Banco con "auténticas" soluciones para 

hacer más rentable su dinero. 

Diego de Torres, 7 - Alcalá de Henares. 
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sistema de bombas de absorción 
para · atender a un bombeo de 
agua mucho mayor del actual, 
de modo que ni por falta de 
agua ni por falta de presión 
pueda crearse problema alguno. 

Naturalmente, sabemos todos 
que esta es una medida pura
mente coyuntural, puesto que 
el agua del Y,ado pertenece al 
abastecimiento de Madrid. Pero 
sería probable que en el futuro 
M a d r i d pudiera reclamar su 
concesión, de modo que se ha 
pensado y estudi·ado prolija~ 
mente la posibi<lidad de sumi

$ nistro que tiene el Sorbe, para 
;:;: ·dedicar todo su caudal exclusi
~ vamente a la Mancomunidad. 
º¿ Las posibiilidades del Sorbe son 

de unos tres mil litros por se
~ gundo en total, cilfra que per. 
'O mitiría abastecer a una pobla
¡::q ción de unos novecientos mil 
~ habitantes. 

(Continúa en la pá,g. siguiente) 
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CUATROCIENTOS 

MILLONES PAR A 

ABASTECER O.E 

AGUA 

(Viene de la página anterior) 

Por ambicioso que ello parez
ca, los miembros de la Manco
!lllunidad tienen la seguridad de 
que se le's permitirá adjudicarse 
Ja totalidad ·del suministro del 
Sorbe, de modo que ya hari he
cho los anteproyectos necesa
rios para llevar a cabo las obras 
necesarias para transportar tan 
importante masa de agua. 

Del mismo modo, hay que 
pensar también en que las tube
rías actuales son insuficientes 
para transportar ya el agua que 
estas poblaciones tienen concedi
das. Por ejemplo, funciónando a 
tbpe, la tubería complutense ac
tual sólo puede transportar unos 
doscientos noventa litros por se
gundo. Sin embargo, ahora tie
ne ya una asignación de qui
nientos diez litros. El exceden
te no puede traerlo. Por eso hay 
que ir a una de esas obras fa
raónicas a que hay que acos
h1mbrarse defenitivamente en 
los grandes municipios. 

Por eso, ·para atender debida
imente el futuro, el ayuntamien
to dompluten~e debe afrontar 
un gasto estimado en unos cua
trocentos millones de pesetas. 
El sistema de transporte de agua 
hasta la ciudad estaría compues
to entonces por ties tuberías. 
La antigua que capta el agua en 
Humanes, con un caudarl a to
da presión de unos noventa li
tros por segundo; la moderna, 
con una capacidad de transpor
te de unos doscientos noventa li
tros por segundo. Y la proyecta
da. Entre todas s.e supone que 
Alcalá podría contar de cara 
al futuro próximo con unos 
seiscientos litros de agua por se
gundo para mediados del seten
ta y siete, lo que supondría su
ficiencia para unos ciento seten
ta y cino mil habitantes. Y si la 
nueva dotación para la Manco
munidad tiene un remate tan 
satisfactorio como se espera po
dría contra con unos mil cuatro
cientos litros por segundo en to
tal, que supondría una dota
ción de 300 litros por habitan
te y día para una población de 
cuatrocientos mil habi·tantes 
que es la cifra más probable pa
ra la ciudad complutense hacia 
finales de ese siglo o primeros 
del próximo. 

HERNANDEZ GARCIA 
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El 1pasado fin de semana en Meco 

l'I&STAS U& N~ESTRA SBÑURA ll& LA GABEZA 
Decir a estas alturas que los 

pueblos de España tienen una 
gran devoción hacia la Madre 
de Dios, creemos que no es des
cubrir nada nuevo; queremos en 
esta ocasión ofrecer un breve 
comentario de lo que vimos el 
sábado 26 y domingo 27 en la 
vecina Jocalidad de Meco, den
tro de los actos, sencillos siem
pre, pero llenos de fervor y de
voción, para conmemorar la fes
ti'Vidad de su patronato Nuestra 
Señora de la Cabeza. 

La pertinaz lluvia que ha caí-

do durante el fin de semana, 
no fue obstáculo para el des
arrollo de todos los actos pro
gramados, actos que sin revestir 
una solemnidad grandiosa, han 
estado presididos por una 
afluencia masiva de público, 
tanto de la localidad como ve
nidos de otros 1puntos de la co
marca complutense. 

El sábado comen~aron los ac
tos con la procesión de la Vir
gen de la Cabeza desde su pe
queña ermita, situada en las 
afueras de la localidad, hasta 

el templo parroquial de Meco, 
en aonde se oelebró una misa 

, como vnmer homenaje hacia la 
v1rg.en . .l!.;sie primer día, la llu
via llegó con algo de retraso, 
con el tiempo justo de poder 
poner ante el altar mayor la 
imagen de Nuestra Señora, por
tada en and·as por los vecinos, 
vecmos que pugnaban constan
temente por llevarla. 

Hay un acto curioso que es 
digno de resaltar aquí, como es 
el de las subastas de las andas 
Y las cintas que cuelgan de és
tas, se efectúan cuatro subas
tas dentro de todos los actos; la 
Pl'imera es para otorgar las an
das a los qu.e más pujen y que 
sean ellos los que saquen la 
imagen de la ermita; la segun-

-------------------------....:.---i da es para meterla en el templo; 

Se celebró el homenaje a 
LUIS GALLAR.DO 

ESTEBAN 
El sábado se celebró er. el 

Restaurante Reinosa el amisto
so homenaje que ha sido ofre
cido al teniente coronel don Luis 
Gallardo Esteban, como una 
congratulación por su reciente 
ascenso. 

Le fue ofrecido el acto por su 
entrañable amigo don Jesús 

Fetnández Majolero quien glo
só breve, pero expresivamente 
las virtudes profesionales y hu
manas que concurren en el ho
menajeado don Pedro Gallardo, 
padre del protagonista del emo
tivo acto, leyó un soneto dedi
cado a su hijo que fue acogido 
con aplausos por todos los asis
tentes. Helo aquí: 

MUY AGRADECIDOS 

No extrañéis que me sienta emocionado, 
por tratarse de un hijo muy querido, 
al verme con vosotros reunido, 
celebrando el ascenso que ha alcanzado. 

La prueba de amistad, que hoy habéis dado, 
me obliga a estaros siempre agradecido, · 
y no podré echar nunca .en el olvido, 
esta cena que habéis organizado ~ 

Si es su ascenso una gran satisfacción, 
significa, también, separación, 
la cual, a un padre, siempre ha de dO'ler. 

Pido a Dios que le guíe en su camino, 
y, desde . Huelva, su actual destino, 
le permita, muy pronto, aquí volver. 

Finalmente, el propio home
najeado cerró la agradable- re-

unión dando las gracias a todos 
breve y efusivamente. 

PRECISAMOS 

PE.LUQUERA-0 
Oficiala de 1.ª con carnet para encargada 
alta peluquería de señoras en Alcalá de 

Henares. Dirigir correspondencia a: 

J. L. M. 

C/Serrano Anguita, 7. --- MADRID-4 

la tercera y la cuarta se des-
arrollan de igual modo y ma
nera, pero en sentido contrario, 
si vale la expresión. Es de des
tacar que 1as pujas se suceden 
constantemente, y llegan a al
canzar cifras considerables, co
mo por ejemplo, las 2.000 pese
tas que se pagaron para poder 
tener sobre los hombros, sólo 
durante unos minutos, la iina
gen venerada; quizás sea este 
uno de los .actos más importan
tes de las fiestas , pues en él se 
ve €! r-eivor que tienen hacia es
"ª imagen. 

l!;l ac..mingo, día grande de es
tas trad1c10nales n.estas, se ce
leoró pur la mañana una misa 
solemne, cantada, en la que tu
vieron una destacada interven
c10n los Hermanos Maristas de 
A1cala, que siempre están pre
sentes en todos aquellos actos 
en ·.:iue es r·ec1amada su presen
cia, y que son, por cierto, bas
tante numerosos. 

A la misa solemne, siguió la 
su·elta de las también tradicio
nes vaquillas, ·en la que todo el 
público se divirtió. de lo lindo. 

Los actos terminaron con la 
procesión por las calles de Me
co de la imagen de Nuestra Se
ñora de la Cabella, procesión 
que terminó en la ermita, de la 
que el día anterior había parti
do la •Comitiva, y en donde per
manecerá hasta el próximo afio. 
Esa tarde si 'que fue la lluvia 
protagonista del acto f·estivo, 
hasta el punto de que estuvo 
cerca la suspensión de la mis
ma; pero al final, aprovechando 
algunos claros, la comitiva se 
puso en marcha, en medio de 
un gran fervor popular. 

Y esto es todo; un año más 
se han celebrado las tradiciona
les fiestas en honor de la Vir
g.en de la Cabella, en Meco, unas 
fiestas que gozan de una sólida 
tradición y que cada año, si ca
be, ganan en brillantez y fer-
vor. 

.'. 

ANTONIO MARTIN DIEZ 
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PAGINA JOVEN-PAGINA JOVEN-PAGINA JOVEN 

CARTA ABIERTA A 

ANTONIO MARTIN 

DIEZ 

Queri<jo amigo, ,eorque creo 
que puedo llamarte amigo, aun
que no te conozca ,eersonalmen
te. Compruebo desde hace mu
chos meses que tienes a tu car
go una página qu,e -no 111e im
porta confesar que sólo hace 
unos días que me .enteré de su 
nombre- se llama "Página Jo
ven. La verdad es · que yo la 
leía, .eero siempre pens·é que 
se re~ería exclusivamente a mú
sica, discos, •etc. -Pero al leer el 
encabezamiento general, se me 
ocur.re una idea, a ver qué te 
parece y si te consideras capaz 
de llevarla adelante. 

Yo creo que, en verdad, estás 
en contacto con la juventud de 
Alcalá, porque veo algunos deta
lles en tus escritos que te des
tituyen de la "categoría" de crí
tico de esos del medio siglo pa
ra arriba, que también se dedi
can a hacer cose.s para jóvenes. 
Por eso me figuro que, conser
vando tus indudables aficiones 
por la música, pcdrías sin duda 
escribir en torno a otros asuntos 
que también interesan a la ~u

ventud y que son propios de 
ella. inc luso en el mismo Alcalá. 

¿Tú ta das cuenta de que la 
ciudad complutense cuenta con 
una juventud que, además de 
bailar o reunirse en torno a un 
disco, tiene que hacer deporte, 
estudiar, trasladarse' de un lado 
a otro en una población ya gran
de, trabajar, tener novia o novio, 
etc.? Estoy seguro de que sí. y 
estoy igual de seguro de que 
entonces reflexion arás, igual que 
yo, en que sólo tocas un limita
dísimo aspecto de la manifesta
ción juvenil. 

No voy a pretender darte lec
ciones, pero creo sin la menor 
duda, que tu página sería mu
chísimo más interesante y com
pleta -aunque tuvieras que pe
dir más espacio al periódico-, 
si además de música introduces 
en ella todo un montón de otros 
aspectos que forman parte de 
las vivencias típicamente juveni
les . . De esta man era, tu página 
s e r i a un verdadero v,entanal 
abierto a toda la juventud y justi
ficarías plenamente el titulo de 
"Página Joven" que la encabeza. 

José Luis MARTINEZ 

• 

Vuelven dos grupos españoles: 

Ó~UIOI J ravoi 
EL BUEN SONIDO SE LLAMA 

MODULOS 

Hace unos días que trajimos a 
estas mismas páginas de PUER
TA IJ:E MADRID, la noticia del 
camb10 de uno de los componen
tes del popular grupo Módulos, 
de tan grata memoria y recuer
do para todos los jóvenes com
plutenses. Hace unas horas nos 
ha llegado una carta de nuestro 
buen amigo Eduardo Cuervós 
mánager de este grupo, rogán: 
donos en que hiciéramos hinca
pié, una vez más, en el hecho 
del nuevo trabajo que están lle
vando a cabo estos cuatro mu
chachos. Como la noticia bien 
vale la pena, y la repetición de 
la ~ i s m a es interesante, pues 
aqm os la ponemos de nuevo me
jor dicho, os las ponemo¿ de 
nuevo, pues son dos las noticias 
que vuelven al primer plano de 
la actualidad a Módulos. La in
corporación de Cánovas, como 
nuevo batería del grupo es ya 
un hecho, como también lo es la 
inmediata aparición en nuestro 
mercado dicográfico de la pri
mera ópera rock que se graba 
en España, y cuyos artífices 
son, . ni más ni menos, que los 
prop10s Módulos. Esta obra se 
la compara a la de Teddy Bau
t~s_ta "Ciclos", de gran repercu
s10n en todo el mundillo musi
cal la gira de Módulos por toda 
España para presentar en los 
teatros . más importantes esta 
nueva obra. Esperamos que nues
tro amigo Eduardo se acuerde 
de nosotros cuando vea la luz 
pública, este disco del que tan
to se espera; mientras tanto to
dos esperamos . a n s i o s o s esas 
anunciadas actuaciones por to
da la gografía española, y ojalá 
que uno de los lugares eleeidos 
para las mismas, sea Alcalá

0 

una 
ciudad que siempre ha tr~tado 
muy bien a este grupo. Desde 
aquél ya casi legendario "Todo 
tiene su fin", que marcó la pau
ta y el estilo de Módulos hasta 
esta ópera rock, hay una. larga 
andadura de éxitos, tanto a esca
la de discos como a escala de 
actuaciones personales. Estos 
muchachos, por su total entrega 
por y para la música se merecen 
esto y mucho más, y de todos 
vosotros, jóvenes que leéis estas 
lineas depende el que la futura 
obra de Módulo~ alcance los 
lugares y las cotas que todos 
cuantos trabajan en ella esperan 
Y desan. Ya os tendremos debi
damente informados al respec
to, porque bien que merece la 
pena. 

LA VUELTA DE LOS BRAVOS 

La agencia Artística Manager
man nos envía una amable nota 
en la que nos confirma un ru
mor que se venía escuchando en 
nuestro mundillo musical c o n 
mucha insistencia, desde 'meses 
atrás; la noticia se considera co
mo sensacional dentro del mun
do del espectáculo. 

Con motivo de cumplirse 10 
años de su lanzamiento y rotun
do éxito mundial, y apoyado por 
todos los m e di o s de difusión 
que ayudaron a realizarlo, se ha 
logrado unir, temporalmente, a 
un grupo y su cantante que por 
separado también han cosechado 
innumerables t r i u n f o s : Mike 
Kennedy y Los Bravos: Dentro 
de los planes de una gira mun
dial . por los países donde sus 
éxitos "Black is black", "Bring 
me a little loving", etc. fueron 
número 1, y que han sido reedi
tados para comenzar esta efemé
rides, entra, por supuesto, Es
paña, su país de origen, donde 
darán un número aún no deter- · 
minado de galas. 

Esta es la noticia que nos ha 
llegado, acompañada de una car
ta-contrato en la que . se ratifi
ca por ambas partes esta deci
sión de volver a actuar de nue
vo. No vamos a decir que esta 
noiicii;- no sea interesante, por
que s1 lo es, pero no· sabemos 
qu tal saldrá -la cosa, porque Mi
ke hace algún tiempo que no 
"s:uena" entre la juventud, y Los 
Bravos, la verdad, tampoco es
taban últimamente muy en lo 
alto. Quizás esta unión venga 
muy bien a ambas partes de ca
ra a su futura separación, pues 
ya de antemano se asegura que 
esta unión es sólo temporal; no 
conocemos a estas alturas el re
pertorio que estos "nuevos" Bra
vos ofrecerán en su gira mun
dial, pero suponemos que en es
tos momentos estarán trabajan
do en algunos temas nuevos que 
presentar, junto con esos clási
cos que antes enunciábamos y 
que, junto con otros, son los 
que contribuyeron a su popula
ridad mundial 

De todas formas, la unión de 
Mike & Bravos esperamos que 
sea fructüera para bien de la 
música, y e o m o homenaje de 
gratitud hacia este grupo que 
tanto ha hecho por nuestra mú
sica, abriendo mercados mundia
les que hasta entonces, estaban 
vedados para los artistas espa
ñoles. 

Antonio MARTIN DIEZ 
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NOTICIAS 
MUSICALES 

Un disco pequeño 
extraído de un 

gran LP 

En fechas muy recientes, fue lan
zado al mercado un LP del grupo 
THE STYLISTICS titulado «Heavy». 
Dicho LP fue recibido por toda la 
crítica especializada como realmente 
es, un disco de calidad. Sin embar
go, opinamos que con este grupo es
tá ocurriendo algo similar a lo que 
sucede con intérpretes como Al 
Green. Tanto THE STYLISTICS como 
AL GREEN tienen calidad, pero pa
rece ser que esto no basta para que 
un disco sea éxito. Es por lo que he
mos extraído de dicho LP un senci
llo, el cual en su cara A contiene el 
tema «Hey chica, ¿cómo estás?», 
que P"see el «gancho» necesario pa
ra convertirse en el disco definitivo 
que ne~esita THE STYLISTICS para 

. conseguir en España, lo que ya ha 
c~nseguido en otros países; ser un 
numero uno indiscutiblemente. Cre
emos que ha sido un gran acierto de 
la casa Columbia el editar este sen
cillo; de tcdos vosotros depende el 
responder. 

Julio Iglesias 
triunfador en la 

TV francesa 
Julio Iglesias es noticia constante 

con sus éxitos en el extranjero. Sus 
:ema!; oc~~an los primeros lugares 
de los hit p~rades de varios países 
europeos e hispanoamericanos. Preci
samente en estas fechas ocupa el nú
mero 1 de las listas argentinas con 
su canción «A flor de piel»» así 
como el primer lugar igualn:ente 
del «Latin american hit parade,, de 
Los Angeles ( U.S.A.). El último re
flejo de este éxito arrollador de nues
tro. ~rtistas más internacional, es la 
noticia que encabeza este comenta
rio. «Ring Parade» es un programa 
estela~ de la TV francesa, en el cual 
compiten les cinco intérpretes que 
ocupan, con sus canciones, los pri
meros. cinco lugares del hit parade 
frances . .. y Julio Iglesias con el te
ma '.'M~~uélan, cantado en español, 
cons1gu10 el primer premio, por de
lante de artistas como Joe Dassin y 
Gerard L~rman, de gran éxito en 
Francia. 

Un mercado más, abierto por Julio 
Iglesias para la música española. 

Noticias de Tom Jones 
Desde el palacete de las afueras 

de París, donde ha instalado Tom 
Jones su cuartel general, par¡i pre
parar sus nuevas grabaciones, nos 
llegan dos noticias bomba. 

El primero es la posible visita de 
Tom Jones a España, en fecha muy 
próxima, para intervenir en el show 
de Julio Iglesias, para TVE, y la otra 
la más importante desde ha~e mu'. 
chos· años: su venida a España el día 
24 para actuar, ¡en directo! en la 
capital de España. Sin embargo el 
jueves, 24 de abril, Tom Jones' es
tuvo en Florida Park actuando en di
recto, con su gran espectáculo, un 
gran show que valió la pena ser vis
to, de verdad. 

TONY 

.. 
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CERTAMEN 
DE PINTURA AL 

AIRE LIBRE 

. La Delegación Local de la Juven
tud y Sección Femenina de Alcalá de 
Henares, bajo el patrocinio del Exce· 
lentísimo Ayuntamiento convocan un 
Certamen Juvenil de Pintura al aire 
libre, con arreglo a las siguientes ba
ses: 

I • 

1. La fecha de celebración del 
Certamen será el 30 de mayo 
de 1975, comenzando, a las 9 
de la mañana y concluyendo, a 
las 2 de la tarde. 

2. Se celebrará en el patio de ac
ceso al ·Palacio Arzobispal ( an
tiguo Seminario). 

3. El motivo a realizar es una pin
tura en perspectiva de la fa
chada del citado Palacio. 

4. La obra deberá ser realizada 
con pintura al óleo sobre un 
lienzo no mayor de 55 X 46 cm. 
ni menos de 46 X 38 cm. 

5. Habrá tres categorías: Catego
ría A comprendiendo los 1 O, 
11 y 12 años. Categoría B 
comprendiendo los 13, 14 y 15 
años. Categoría C comprendien
do los 16, 17 y 18 años. 

6. Todo el material empleado por 
los concursantes será aportado 
por los mismos. 

7. Se entregarán tres premios den
tro de cada categoría: 
Primer pr<!mio: Medalla de Oro 
y 5.000 pesetas. 
Segundo premio: Medalla de 
Plata y 4.000 pesetas. 
Tercer premio: Medalla de 
Bronce y 3.000 pesetas. 

8. Una vez terminado el Concur
so, se recogerán las obras, y el 
fallo del Jurado será a puerta 
cerrada, siendo su decisión 
inapelable. 

9. El Acta de la decisión del Ju
rado se publicará en uPUERTA 
DE MADRID», comunicándose 
asimismo la fecha y el lugar de 
entrega de los premios a los 
ganadores del Certamen. 

1 O. En el reverso de los lienzos de
berá figurar en lugar visible y 
con letra clara, el nombre, los 
dos apellidos, edad del concur
sante y centro al que perle-
nece. 

11. Por motivos de organización, se 
ruega a los centros hagan la 
inscripción de sus representan
tes, no más t~rde de las 21 
horas c!el día 30 de abril de 
1975. 

12. En el memento de la inscrip
ción, se facilitará a cada con
cursante, una contra.$eña, que 
deberá llevar consigo el día del 
concurso, para poder acredi
tar cuando se le requiera la 
efectividad de su inscripción. 

Camino triunfal hacia el futuro de las 
jornadas musicales 

NO OBSTANTE, UNA PROGRAMACION EXCESIVAMENTE APRETA
DA HACE CORRER EL RIESGO DE QUE UNOS U OTROS ACTOS SE 

DETERIOREN 

Convendría hacer Wl análisis 
minucioso de varias cosas para 
llegar a conclusiones válidas y 
ponerlas en prácticas para el 
año próximo. En el presente, nna 
magnífica programación de Fies. 
tas Cervantinas, cuajada de ac
.tos con auténtica entidad cada 
uno de ellos, ha puesto mucho 
riesgo en la asistencia, ha podi
do producir fatiga o· saturación 
y qui'Zá ha.ya sido causante de 
ausencias muy notables de pú
blico, que no puede disponer de 
todos los días o de horas en to
dos los dias, para asistir a .los 
actos. Porque se han notado mu
chas ausencias, muchísimas, si 
salvamos el .grandioso concier
to coral de los de radiotelevi
.sión. 

Én ese análisis no debería fal
tar Wl examen de cómo se ha 
hecho la publicidad, tal vez tar
día, quizá no ·bien enfocada. Hay 
que incluir en .ese recorrido a 
la publicidad en Madrid, para 
la que no creemos que baste un 
rinconcillo escondido en algunos 
diarios. Y Madrid, que disfruta 
de cinco concier,tos a ~a semana, 
puede y debe descubrir que, a 
la distancia de Wl paseo, se hon
ra a Cervantes en la música que 
inspira en nnos ambientes pro
pios que subliman las actuacio
nes. 

Por supuesto que los alcalaí
nos debemos ;pensar, y aquí de
ben entrar con más rigor que 
ningunos otros 1os de nacimien
to y total arraigo, si el amor 
por las cosas de Alcalá se limita 
sólo a mera palabrería o si de 
verdad estamos dispuestos a co
·laborar, al menos con la presen
cia en los actos. 

Sugerimds a todos cuantos han 
participado en la organización 
y a todos los demás, a nosotros 
mismos, unas reflexiones sobre 
estos y otros aspectos que haya
mos olvidado, por si es posible 
corregir y mejorar . . Sobre todo, 
porque sería ~amentabilísimo 
que cosas tan nobles, tan educa
tivas, tan elevadoras del índice 
y el "cartel" de nuestra ciudad, 
se perdieran lentamente en la 
apatía y acabaran por perderse. 

Lo decimos con honradez, con 
sinceridad y fuertemente a1lar
mados. Meditemos, por favor, 
un poco. ¿Es que nos hemos vueL 
to menos sensibles en poco tiem
po y gustamos sólo de la especta
cularidad? No es ésa la tónica 
complutense que tiene minorías 
suficientes en todos ~os aspee-

tos y mayorías magníficas. 
"Señora: donde hay música 

no puede haber cosa mala." 

Esta frase que nos recuerda 
Juana Espinós. en .el prólogo del 
libro de las IV Jornadas Cervan
tinas, podría ser pauta para to
tos y ejercicio de meditación. Y 
también otro hceho muy signifi
caitivo que ya se ha producido 
por dos veces: el año pasado y 
el presente. Con la última jor
nada ha coincidido· en ambos 
transmisión televisada de un par
tido de fútbol. No vamos a des
cubrir nada si decimos el fuer
te tirón que en estas ocasiones 
tiene Ja pequeña pantalla. Pues 
bien, en ambas ocasiones quien 
ha ganado el partido ha sido Al
calá de Henares, puesto que, 
.tanto un año como otro, ha si- 
do el día de mayor asistencia, 
más variada y mejor compensa
da por Ia calidad de la audición. 

Este hecho es muy de destacar 
como favorable y exponente de 
Wla labor de cultura y de índi
ce de ella elevado. No queremos 
ser peyorativos en ningún sen
tido, entre otras razones porque 
ver fútbol nos gusta y también 
a muchos de los que vimos. Al 
contrario queremos dejarlo bien 

Rincón Poético . 

señalado como dato anotable en 
el saldo favorable a los alcaJaá
nos. Sacrificar nna afición por 
otra puede ser y es un saludable 
ejercicio. 

Queden anotadas J.as cosas itan 
sólo. Nos consta de la fuerza de 
todos cuantos intervienen e.n las 
jornadas. Tenemos constancia 
de que ya están propagadas y en
!focadas para el año próximo y 
de que no faltarán a la cita los 
organizadores, pero queremos 
dar el clarinazo a tiempo y que 
se piense un poco en aquello de 
"si lo mejor puede ser enemigo 
de lo bueno". 

Nos viene a ~a memoria algo 
que escribimos ha c e ya nnos . 
cuantos años, allá por el 1959, se 
nos ocurrió Wl artículo periodís
tico bajo el título "Es mejor el 
siri-miri" con el que aludíamos 
al v·erdor de fos camp0s vascon
gados por la humedad leve y 
constante, annque no esté excluí- · 
da Ja lluvia más fuerte, puesta 
en contraste con las lluvias t0-
rrenciales que arrastran y arra
san campos. Adelante con el si
ri-miri, aunque en Castilla lo 
llamemos "calabobos". 

B. MOLES 

Soneto./fJíropo 
Por José Chacón 

La astuta Luisa me pidió un soneto 
a cambio de una frívola sonrisa, 
que pagó adelantada, tan preciada, 
que hizo diana, en mi costado, el reto. 

Aunque temo al volcán, me comprometo 
a ser blanco de un capricho, Luisa; 
yo seré _tu Abelardo, mi Eloisa, 
aunque, después, quizá, nada concreto. 

No soy hielo, me incitas y aprovecho 
a decirte un piropo: ¡Qué ojos tienes! ... 
¡Con qué enojosa timidez me topo! . 

¿Los ojos sólo? ¡Ay, no! ¡La boca, el pecho ... 
i Luisa, preciosa, amor, me arden las sienes! 
Ya tienes el soneto y el piropo. 



La pasada semana tuvo lugar 
la "Semana d·e Información de 
los Problemas de los Subnor
males" .que finalizó el sábado, 
día 26 con la celebración del 
DIA MUNDIAL DEL SUBNOR
MAL, cuya fecha coincide, ca
sualmente, con el 15 ani1v.ersario 
d·e la F·ederación Española de 
Asocia·ciones Protectoras de 
8ubnorma1es. 

Aparte de las reuniones y tra
baJos clínicos, con ·el fin de pro
curar encauzar en la vida a los 
subnormales con posibilidad de 
recuperación y a Jos minusváli
dos, instruyéndoles en un ofi
cio que puedan ·e}ercer y .ense
ñándoles a convivir, a adquirir 
una responsabilidad e incluso a . 
desarrollar sus meas, con la s·e
rie de actos programados du
rante la semana pasada, se ha 
pretendido de la soctedad que 
tome conciencia d·e la grav·eoad 
de este proMema incitándola a 
una colabora;ción ·encaminada a 
paliar, en lo posible, esta g.rave 
herida de la propia sociedad. 

EL DIA MUNDIAL DEL SUBNORMAL 

1 Es toma de necesaria una 
conciencia de tan ·grave 

problema social 
más, desgraciadamente, la ma
yor parte de ~a sociedad ignora, 
Y hasta elude, <el conocimi·ento 
de tan grave plaga. 

Hac-e cerca de tr·es años se 
inauguró en Alcalá de Henares 
el Patronato de San José, para 
la debida atención de mujeres 
subnormales, donde 170 mujer.es 
l'eciben los ·cuidados de las Her
manas Mercedarias de la Cari
dad. Se trata de subnorma.les 
profundas, sin posibilidad de re
cuperación, d·e las 1que solamen
te seis u ocho de ellas pueden 
realizar, bajo la solicitud de las 
monjas, un trabajo qu<e las sirve 
de 0entr·etenimiento: elaboración 
de alfombras de nudo ·a mano y 
que ayudan, ·en cierto modo, en 
las atenciones a las completa-

mente inválidas, pero son las 
únicas ·que mantien<eri una de
terminada actitud laboral con 
un limitado rendimiento. La in
sufi:ci0encia. de centros destina
dos al cuidado de ·estas d·eficien
tes queda demostrado con 1el he
cho de que no hay una sola ca
ma disponible ·en este Patrona
to, en el que diariamente se re
ciben tl'es o cuatro solicitudes 
de ingreso, por lo que, como ma
nifiesta ·la Superiora del Cen
tro, seria necesario triplicar su 
capacidad 1para at<ender la de
manda de .internadas. 

Pero, a pesar d·el tiempo que 
funciona esta Institución, ¿ha 
tomado conciencia de este pro
blema la ,población alcalaína? 
En "PUERTA DE MADRID", 

desde hace más de dos años, en 
que los internos d<e la Sección 
Abierta vienen ppestando una 
diligente atención a la obra, se 

· han publicado numerosos ar
tículos ·exponi,endo la labor al
truista de estos hombres y la 
necesidad de una mayor ·aten
ción. Sus reiteradas visitas, su 
persi:stente incitación a sus 
compañ·eros de trabajo y a sus 
amigas en A1calá, han hecho 
que ·algunas de éstas les secun
den en ·esas acción caritativa 
que ha venido a constituir el 
"hobby" de <la Sección. Más, ¿ha 
reaccionado Alcalá a <esa insis
ten te instigación, ha r·eflexiona
do sobre la graverdad del pro
blema y la necesidad de · su 
ayuda? ¿Ha habido una autén
tica conci·enciación sobre tan 
trascendental tema? 

Es necesario · que la gente se 
mentalice de que un día puede 
aparecer en su familia un coe
ficiente y sufrir desoladamente 
las consecuencias de este la
mentable ·contratiempo. Inclu
yámonos todos en esta obra so
cial y pensemos en la situación 
de estas pobres muj.er·es, solida
ricémonos con las familias que 
viven este problema y con las 
institucion<es creadas para el 
auxilio a estos ,pacientes y que 
cada uno de nosotros aportemos 
algo para su solución. 

PACO DEL TURIA 

Las cifras a que alcanza la 
población subnormal 'en el mun
do son impresionantes. Según 
·estudios r·ealizados por la Orga
nización Mundial de la Salud, ·el 
tres .por ciento de la población 
mundial ·es deficitaria física o 
psiqui·camente, excediendo sólo 
muy Ugeramente ,en España es
ta proporción. Más de la mitad 
de lo 1que .este porcentaje repre
senta ·lo son el grado menor, cu
yo estado les permite hacer una 
vida normal, por lo que se cal
cula que la cifra de subnorma
les que en España necesitan una 
atención ·especial es de 300 a 
400.000, la mayor parte de los 
cual<es son subnormales mode
rados que, debidamente pr0epa
rados en centros especializados, 
•pueden vivir desarrollando un 
trabajo ·en la vida, .quedando un 
poroentaje _del cinco por ciento 
del total formado por subnor
maloes profundos sin posibilidad 
de recuperación. · 

En el Patronato de San José 

Con el tiempo, el número de 
deficientes ha ido ·aumentando 
y se va incr·ementando cada día 
más, debido a la ·efidencia de la 
medicina y a la mayor atención 

~~~ ~~f1er.~~: V'~v~~~Jctc¿~~~s~ 
años que antes de iniciarse un 
elemental tratamiento, en que 
raramente superaban los treinta 
años de ·edad. 

La situación y número de 
afectados constituye un probl·e
ma social grav·e, pero aún des
conocido y del que po se ttene 
un sentido claro, y la jornada 
del sábado ha debido ser un 
motivo que incite a la r1eflexión. 
Hasta hace .poco se ·conocía en 
los medios rurales al "tonto del 
pueblo" que ·centraba la hilari
dad campesina y era motivo .de 
mofa con la consiguiente afren
ta familiar y en las zonas ur
banas se procuraba ocultar al 
deficiente, pues su conocimi·en
to servia de descrédito para la 
familia. 

Una mayor comprensiqn del 
problema por parte de un redu
cido sector de la sociedad ha 
posibilitado la creaición de aso
cia;ciones protectoras del sub
normal. que sólo viene a cubrir 
poco más del diez por ciento de 
las necesidades, pero que, ade-

Parece como que los internos 
de '1a Sección Abierta de Alcalá 
aprovechen, busquen o hasta 
inv.enten cualqui·er oportunidad 
o la más insignificante motiva
ción par·a organizar una fiesta 
que inunde de alegría el Patro
nato de San José, que haga vi
vir una jornada gozosa a las in
ternas acogidas ·a 0esta humani
taria institución. Ya no es sólo 
h persistente atención de estos 
hombr·es, de todos ·los días fes
tivos y sus vísp<eras ~ 1os reite
rados obsequios a estas desa
fortunadas mujer·es. Cualquier 
festividad ·es aprovechada para 
multiplicar sus cuidados, sus re
galos, sus festivos acontecimien
tos, sea el día de Navidad, de 
Reyes, el santo d<e la Superiora, 
el día de San José, 1el día de la 
Madre, ·el aniversario de la Sec
ción Abierta o las fiestas locales. 

Un nuevo acontecimiento ha 
hecho que los internos de la 
Sección Abierta volcasen el en
tusiasmo con que promueven 
tan humanitaria 1abor sobre .es
tas mujeres: "El día mundial 
del subnormal" que se celebró 
internacionalmente el pasado 
sábado, en que, a las 6 de la tarde. 
unos 20 compañeros se presen
taron ·en el Patronato de San 
Jos·é, dJnde se encontraban ya 
un grupo de -alumnos de los 
Hermanos Maristas . . que invita
dos por aquéllos a la feliz con
memoración acudieron a com
pletar, 'gozosamente, la fiesta 
con tan señalada motivación. 

Un par de horas de cantos y 
música ,en el patio interior del 

PUERTA DE MADRID.·-29 de abril de 1975 

Colegio, formadón d,e amplios 
corros en los que alternaban con 
los Maristas y los de la Sección 
las mujeres acogidas a la obra 
protectora de la institución, cu
yas facultad·es les permitían ha
cerlo con más o menos activi
dad ~más bi·en 1con, menos que 
con más- hicieron las delicias 
de todas ellas, de las que baila
ban o se movían a los acordes 
d·e la música o los sones de 
las canciones, o de fas que lo se
guían desde sus camas clínicas 
o sus sillas con ruedas. 

Y cuando parecía que la fies
ta terminaba, cuando e:x!cedia 
ya con mucho de la hora nor
malmente señalada para la ce
na, hizo su aparieión una pa
reja de internos de la Sección 
sonando la dulzaina y el tam
bor y continuó el animado jol
gorio casi una hora más y aún 
se prolongó su feliz actuación 
durante la cena, servida, como 
de costumbre, por los habitua
les asistentes. Pero finalizada 
ésta, por una puerta del come
dor y ·encabezada por el dulzai
nero y tamborilero hizo su en
trada una fila de internos pro
vistos de bandejas en las que 
había paquetes con abundantes 
golosinas -duJ.ces, bombones, 
chocolatinas, ·etc.-, que fueron 
repartiendo a todas ellas. Los 
a1plausos y vivas a la Sección 
Abi·erta se multiplicaron y fue 
motivo .para que la fiesta se 
prolongase todavía un buen ra
to. 

Finalmente con el consabido 
¡hasta mañana! fueron despe-

didos por las internas, y por las 
monJas, que también gozaron 
lo suyo viendo ola desbordante 
alegría de sus patrocinadas y 
que l'epetían: "estos hombres 
de la Sección Abierta se han 
vuelto locos, con una locura 
afectuosa, de amor hacia nues
tras niñas". 

Así se celebró ,en Alcalá ,el día 
mundial del subnormal. 

El próximo domingo, se con -
memora el día de la Madre en 
el Patronato, ·el día de la ma
dr·e superiora uniéndose a la 
misa de diez de -la· mañana can
tada par los Maristas y después 
te:rict'rá lugar una fi.esta musical 
y la actuación de un grupo de 
internas y los consabidos obse
quios d<espués de J.a comida. 

Los internos de la Sección 
Abi·erta invitan a sus amigos y 
colaboradores en ·esta obra so
cial y a los alcalaínos en gene
ral a que se unan a esta sencilla 
ce}ebración, con el fin de ad
quirir un cono::imiento de este 
problema que tan gravemente 
aqueja a la_ sociedad y _tomar 
conciencia de la necesidad de 
una ayuda que ,pueda paliar el 
dolor de estas desgraciadas mu
muJeres. 

F. S. B. 
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~HlH 
un1tn 1114 

El jueves día 1 de mayo, por 
el primer programa, a las 19,30, 
desde el Olympia de Paris, trans
misión diferida de la Gala que 
anualmente s1e celebra en favor 
del Unicef, correspondiente a 
197 4. Intervienen en la mis Ala 
el Coro de niños de la RTV de 
Belgrado, Orquesta Zíngara Raj
ko de Budapest, el mimo Mar
ce! Marc·eau, la cantante Ro
berts Peters, Bill Haley y sus 
Comest, el pianista Ge;orge Czif
fra, Caterina Valente, Michel Le
grain, la pareia de baile clásico 
Mina Timifeeva & Mikhail Lavros
ky y Marty Feldman. 

Retransmisiones 
Deportivas 
EXHIBICION HIPICA.-Cómo bai

lan los caballos andaluces. 

El martes día 29 de abril, a 
las 21,45 de la noche, desde las 
Cadenas, en Jerez de la Fron
tera, por el primer programa. se 
retransmitirá exhibición de caba
llos andaluces, con comentar ios 
de David Cubedo y realización 
de Ramón Díez. 

TENIS.--Copa Davis. 

El viernes 2 de mayo, a las 
15,30 de la tarde, por el primer 
programa, desde Murcia, prime-
ras jornadas del encuentro de 
Copa Davis, entre los equipos de 
España y Dinamarca. El sába
do 3 se ofrecerá, igualmente, el 
partido de dobles entre ambos 
equipos. 

F U T B O L.--Reat Madrid-Atletic 
de Bilbao. 

El domingo 4 de mayo, a las 
20 horas, partido de fútbol co
rrespondiente a la Primera Divi
sión de Liga, entre los equipos 
Real Madrid-Atletic de Bilbao. 

CORRIDA DE TOROS 

El miércoles día 30 de abril, 
a las 17,55 de la tarde, desde 'la 
plaza de toros de Jerez, se re
transmitirá por el primer progra
ma una corida de toros, en la 
que intervendrán los diestros 
Curro Romero, Paquirri y Paco 
Alcalde, con toros de Carlos 
Núñez. 
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PE -A PANTALLA 

Angel a Capilla 
de nuevo 

T.V. 
en 

PARTICIPA EN EL ESPACIO INFANTIL "LA 

COMPARSA" Y EN UNA SERIE DRAMATICA 

DEL SEGUNDO PROGRAMA 

Angela Capilla ha vuelto al tra
bajo. Hacía más de dos años qu,e 
esta actriz, en otro tiempo habitual 
de Televisión Española, no partici
paba en producciones dramáticas. 

De nuevo en el trabajo, su apa
rición en distintos espacios ha sido 
fecunda. Pudimos verla en uno de la 
serie "Cuentos y leyendas", des
pués para "Teatro" en "Usted tiene 
ojos de mujer' fatal". Recientemen
te ha terminado 'SU trabaio en la 
serie de Mingote "Este señor de 

. negro", junto ·a José Luis López 
Vázquez. Ahora es noticia por su 
participación en dos episodios de 
una serie de suspense que se gra
ba para programar próximamente ~n 
el segundo programa y que tiene 
como título provisional "Palabras 
cruzadas". Igualmente por su tra
bajo en el nuevo espacio "La Com
parsa". 

-Soy -nos dice- una actriz 
un poquito dejada, ya que motivos 
familiarss me han impedido traba
jar. Tengo tres hijos, uno de ellos 
con quince meses, y he preferido 
dedicar mi tiempo a ellos. Este es 
el único motivo por el que desde 
1973, he estado en el "dique seco". 
He decidido volver y sólo voy a ha
cer televisión, que es lo que me re
sulta más fácil sin tener que olvidar 
mis obiigaciones de madre. He vuel
to con ganas y casi diría que este 
momentánleo alejamiento ha sido 
beneficioso para mí. 

-Hablemos de esa serie de "sus
pense". 

-En esta serie he tomado parte 
en dos espacios. Uno ha sido reali
zado por Pedro López Oliva y lleva 
por título "El testamento del ba
rón negro", es la historia de las 
dos herederas de este barón que 
iha muerto y que luego resulta que 
está vivo. El otro ha sido dirigi
do por Miguel de la Hoz y el títu
lo todavía no se ha decidido, nos 
cuenta las peripecias de un matri-

monio sospechoso de un asesinato. 

-'-¿"La Comparsa"? 

. ~Intervenir en esta serie infan
til ha sido una gran alegría. Lo he 
pasado francamente bien. "La Com
parsa" está dirigida por Luis Encisa 
y el cuento en el que yo he par
ticipado ha sido realizado por Enri
que Nicanor. Es una historia muy 
mona y divertida, en la que su me
jor virtud se encuentra en el carác
ter aleccionador que tiene. 

-Dos géneros, ¿"Suspense y 
"Teatro Infantil"? 

-Son dos géneros completamen
te distintos. Dos tipos de públicos 
y dos maneras diferentes de inter
pretar. Los infantiles necesitan que 
el actor haga una interpretación 
más sencilla y humana, casi me 
atrevería a decir que más directa. 
Al niño hay que llegarle por el ca
mino fácil y dar ·a la interpretación 
cierto aire de farsa, exagerar un po
co. Hay que tener en cuenta, esto 
es importante, que al público me
nor puede resulta rle interesante o 
divertido algo que al adulto no le 
llama la atención. El "suspense", 
por su parte, exige una interpreta
ció:i comedida y una especial aten
ción a ·una mímica sobria. En este 
género hay elementos, tales como 
la iluminación, música, planos y 
efectos especiales, que son tan im
portantes como la interpretación de 
los actores. En resumen, yo diría 
que el género infartil debe ser sen
cillo y el "suspense" sobrio. 

Para localizar mejor, dada la cir
cunstancia <le su momentánea re
tirada, la personalidad de esta ac
triz, es fácil de recordar por su in
terpretación en la serie "Los libros" 
y más exactamente en el espacio 
titulado "El obispo leproso" y por 
la serie de la entonces segunda ca
dena "Otoño romántico", donde fue 
protagonista junto a Vicente Parra. 

Original 

"La· carta" 
El martes 29, por el Segun

do Programa, se emitirá, 
dentro del espacio dramáti
co Original, la obra "La car
ta" original de Hermógenes 
Sáinz y que ha realizado Ge
rardo N. Miró. Está interpre
tada en sus principales pa
peles por Fr·ancisco Vals 
Victoria Pefia, Pablo Valen~ 
zuela y A1odia Dominguez. 
Ha sido producida por Tele
visión Espafiola en _ Barcelo
na. 

HISTORIA QUE 
SE REPITE 

La obra en torno a cuatro 
personajoes. Don Manuel, sus 
hijas Lolita, Manoli y Paco el 
novio de ésta última. Don 
Manuel está escribiendo una 
carta al dir·ector de la com
pafiía dond·e trabaja, pero 
distintas interrupciones de 
sus h,ijas, le impiden termi
narla de una vez. Don Ma
nuel es mecánico y escribir 
no se cuenta entre sus habi
lidades. Manoli quiere pre
septar a Paco, su novio 
quien, aunque honrado y 
buen muchacho, no llena a 
den Manue.i porque no lo 
considera estable con sus 
constantes cambios de tra
bajo. Por no discutir acepta 
recibirlo. 

Paco, una vez presentado, 
explica a don Manuel su vi
da y sus aspiraciones para el 
futuro. Su mayor anhelo es 
ganar más, para ello no du
da en cambiar de trabajo 
con tal de conseguir una ma
yor paga. Don Manuel inten
ta -convencer al muchacho 
de que esa no es la manera 
de labrarse un futuro seguro, 
y Paco no acepta los conse
jos. Con todo don Manuel le 
acepta. 

Cuando don Manuel queda 
solo continúa su carta. En 
ella solicita que tengan en 
cuenta su historial laboral, 
sus casi sesenta afios y sus 
circunstancias. Suplica que 
no le echen del trabájo. Don 
Manuel, también fue un am
bicioso y cambió mucho de 
trabajo en un intento de me
jorar. La consecuencia ha si
do, casi al final de su vida 
activa, quedarse sin traba
jo. 

La obra tiene un amplio 
sentido social. Por una parte 
las relaciones entre padres e 
hijos; Lolita y Manoli quie
ren imponerse a su padre. 
Por otra, un joven con ham
bre de mundo, que no· aeep
ta los consejos de alguien que 
ha vivido antes que él. Y por 
último, al no ser constante 
en el trabajo hace que las 
consecuencias sean imprevi
sibles para el trabajador. Con 
estos tres puntos, Hermóge
nes Sáinz ha compuesto su 
comedia. 

PUERTA DE MADRID.-29 de abril de 1975 
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EN SU ESCENARIO NATURAL, UN ENTREMES CERVANT'INO 

ºLa ED~<C~ÜÓIFD cdl~ Do~ 
ALCALDES DE 
DAGAN~Oº 

SE CELEBRO EN LA VILLA DAGA NCEÑA CON ASISTENCIA DE NU
MEROSO PUBLICO DE ALCALA Y ALREDEDORES , 

En la plaza de Daganzo se ha da- ciado la tomó de muy buen gr·ado, f0iesta cultural y p,opul·ar •en Da-
do una representación del ·entre
més cervantino "La elección de Jos 
a lcaldes de Daganzo". AJ margen 
del interés que el hecho pudiera 
revestir dentro del campo· teatral , 
hay que co,..tabilizar la elección 
de escenario como uno de Jos gran
des aciertos, pues, de esta manera, 
no se podía hallar más en su sal
sa. 

El Ayuntamiento daganceño ha
bía cortado, al tráfico rodado, to
das las calles que dan al centro de 
Ja población, para evitar ruidos ana
crón icos y la agitación consiguien
te. Se había montado un escenario 
en Ja plaza, a fa puerta de Ja Casa 
Consistorial, con muebles pertene
cientes a ella, de modo que no po
día ser Ja cosa más apropiada. 

La interpretación estuvo a car
go del grupo de teatro de la Univer
sidad Laboral y hay que decir que 
verdaderamente ·estuvieron fenome
nales. Anotaré como .una de las ex
presiones. más felices, las que man
tienen entre Panduro y Algarroba, 
cuando dice el segundo que "nadie 
pusde ir a Ja manok al Cielo, espe
cial cuando llueve" y contesta Pan
duro "de las nubes cae el agua, Al
garroba, no del Cielo". Y lo anoto 
porque, para entonces -hay que 
tener en cuenta que 'ª la misma ho
ra había toros en Alcalá-, llovía 
que daba gusto y Jos "laborales" 
pusieron un oportunísimo énfasis 
en su expresión. 

En fin , que la cosa resultó mag
nífica, pese al agua que caía del 
cielo o de las nubes, como se quie
ra. Y bien puedern dar fe de ello las 
muchas personas que se traslada
ron de0sde Alcalá para verlo, entre 
los que vimos a don Félix Huerta 
y a Ja teniente de .alcalde de cul
tura complutense, doña Asela Sanz. 
Tras Ja representación, hubo un con
vite público en el Ayuntamiento y hay 
que ·decir que allí no cabía ni un 
alfiler. La tuna se soltó el pelo en 
cuanto Jos muchachos vieron que 
eran servidos por jóvenes dagance
ñas y el ·alcalde correspondió a Ja 
alegría general con la orden de que 
el baile se abriera a todo el mundo 
sin necesidad de ·entrada. 

Finalmente, el sesudo Bachiller 
dirigió un discurso a don Julián Go
dín, improvisando sobre la marcha 
con muchas y muy mesuradas pala
bras, con las que le entregó la va
ra símbolo de la autoridad que ha
bían utilizado para la representa
ción. Ni qué decir tiene que el agra-

sin parar mientes en si era o no 
"vara zurda". En fin , una agradable' 

Crítica de Cine· 
\o<i ~z 

~ 
l:l retorno ~e <<&L ALAMO>> 

Esta es una de Jas películas 
de que ya he hablado otras ve
ces: de esas que se recuerdan 
verdaderamente con cierta nos
talgia, como pertenecientes a 
una generación filmica de alta 
calidad y de planteamientos 
ambiciosos. 

El ·espectador habitual ya ha 
visto, sin duda abundante fil
mografía sobre El Alamo. Unas 
v'Bces con un tratamiento direc
to del tema y otras con abun
dantes refer·encias. En realidad, 
es curioso observar ·el fervor con 
que los americanos tratan de 
crearse una tradición propia a 
marchas forz ad a s, tratando 
exahustivamente su corta histo
ria a través de inacabables no
velas y de peUculas cortadas 
por el mísmo patrón. No dudo 
de que habrán ya muchos es
pectadores •españoles a quienes 
les serán más famiUares los 
nombres de Sherman, Lee, Lin
coln, Appomatox o El Alamo, 
que los d·e Gonzalo Fernández 
de Córdoba, Viriato, Agustina 
de Aragón, Granada o Lepan
to. 

En "El Alamo", por supuesto, 
. se ha ignorado absolutamente 

el encuadre histórico del tema, 
como corresponde a tratamiento 
que Podía esperarse de parte de 
uno de los últimos mitos vivos 
del cine hollywoodense. John 
Wayne metido a director es una 
fiel reproducción de sí mismo 
como actor. Personajes de una 
sola pieza y atención pref·eren
te al aspecto dramático de la 
narración. En realidad, el ver
dadero interés se ·centra en la 
pr·esen tación de los personajes: 
Jím Bowie, Davy Crock·et, San
ta Ana, el coronel, están traza
dosdos con rasgos límpidos, 
perfilados hasta la irrealidad 
más patente. Pero ya decimos 
que eso era de ·esperar por par
te de un Wayne metido a di
rector, qui·en no podía olvidar 
en su. esfuerzo mitifi.cador de ¡a 

. historia americana que a sus 
héroes se les describe en la le
gendaria historia de la fronte
ra ·como hombres ca.paces de 
"detener un oso con una mue
ca o apagar un relámpago con 
una mirada". 

El prop\o John Wayne se po
ne a Ja cabeza de sus huestes 

en °el reparto, aunque natural
mente se vea desbordado por el 
trabajo de un Richard Widmark 
que nos recuerda aquella inter
pretación en el "Jardín del Dia
blo" que es lo mejor que ha he
cho en cuestión de "western". 
Encima, le ha tocado encarnar 
al jefe de la partida de cuchi
lleros que sostuvo la necesidad 
de una estrategia diferente a 
la que marcaba West Point, con 
lo que gana en posibilidades. 
Del mismo modo, hay oportuni
dades de lucimiento para un 
Laurence Harvey, en el .papel 
del coronel de carrera, que en
cajan perfectámente dentro de 
sus limitaciones. Por supuesto 
que queda a una distancia del 
año luz de la que hizo en su 
momento Sterling Hayden, pe
ro no es menos cierto que éste 
contaba con un guión que tra
taba .de comprender los dilemas 
del que ostenta la responsabi
lidad del mando absoluto mien
tras que Wayne, quizás incons
cientemente, busca una cabeza 
de turco para colgarle la culpa 
de una derrota ante los meji
canos. 

En fin, al, margen de la his
toria, repito, la batalla de San 
Antonio por la cual perdió Mé
jico un trozo de su territorio 
merced a las intrigas de sus ve
cinos yanquis, se cuenta en esta 
película con verdadera fluidez , 
sin niguna complicación y, aun
que no me atreva a decir que 
con acentos épicos, lo cierto es 
que se ha intentado. Hay hasta. 
las canciones de Frankie Ava
lon, en la época de la produc
ción en la cumbre de su carrera 
de cantante, que en su momento 
anegaron el mundo musical de 
todo occiednte. Yo pienso, de 
verdad, que es precisamente la 
música lo que más justifica la 
asistencia a ·esta película, aun
que no voy a negar que es un 
espectáculo interesante ver .. en 
acción a un par de "grandes" 
de Hollywood cuando todavía no 
estaban convertidos en una pu
ra ruina. En fin, vuelve "El Ala
ma'', aunque tantas veces ha 
vuelto y volverá, en ésta o en 
otra versión, que ya pocas sor
presas puede darnos, con Way
ne o sin él. 

EL ESPECTADOR 

CARTE.LERA CINEu 

MAT'OGRAFICA 

Cine Paz 
Jueves día 1.- Continua desde 

las 4 ,00. Edwige Fenech y Car
io Giuffre en: CONSOLAR A 
LA VIUDA ITALIANA . (East-
mancolor). · 

Viernes día 2.-Continua desde 
las 4 ,30. Edwige Fenech y Car
io ·Giuffre ·en: CONSOLAR A 
LA VIUDA ITALIANA (East
manco lor) y Helmut Berger y 
Dominique Sanda en: EL JAR
DIN DE LOS FINZI CONTINIS 
(Technicolor). 

Sábado día 3.-Continua desde 
las 4 ,30. Edwige Fenech y Car
io Giuffre en: CONSOLAR A 
LA VIUDA ITALIANA (East
mancolor) y Helmut Berger y 
Dominique Sarida en: EL JAR
DIN DE LOS FINZI CONTJNIS 
(Technicolor). 

Domingo día 4.-Continua desde 
las 4 ,00. James Coburn en: 
NUEVA MODA EN EL CRIMEN 
(Technicolor). 

Lunes día 5.-Ccntinua desde 
las 4 ,30 J a m es Coburn en: 
NUEVA MODA EN EL CRIMEN 
(Technico lor) y Charles AZna
vour y Raymond Pellegrin en: 
PERROS SALVAJES (Techni
color). 

Martes día 6.-Continua desde 
las 4 ,30 J a m es Cobum en: 
NUEVA MODA EN EL CRIMEN 
(Teohnicolor) y Charles Azna
vour y Raymond Pellegrin en: 
PERROS SALVAJES (Techni
color) . 

Miércoles día 7.-No hay función 
por descanso del personal. 

Teatro 
Salón Cervantes 

Miércoles día 30.-Continua des
de las 4,00. 'Michael Duchavs
soy y Caroline Cellier en: AC
CliOENTE SIN HUELLA ( East
mancolor) y Stacy Keach y 
Faye Dunaway en: O O C 
(Technicolof). 

Jueves día 1.- Continua desde 
las 4,00. Stacy Keach y Faye 
Dunaway en: DOC (Technico
Jor). 

Viernes día 2.-Continua desde 
las 4,30 Meng Fei, Sholi-Ka
rada y Lai Nan Parwaha en: 
CUATRO DEDOS DE LA FURIA 
(Eastmancolor) y Lee Remick 
en: UNA SECRETARIA PARA 
MATAR (Color). 

Sábado día 3.-Continua desde 
las 4,00. Meng Fei, Shoji-Ka
rada y Lai Nan Parwaha en: 
CUATRO DEDOS DE LA FURIA 
( Eastmancolor) y Lee Remick 
en: UNA SECRETARIA PARA 
MATAR (Color). 

Domingo día 4.-Continua desde 
las 4 ,00. Meng Fei , Shoji-Kara
da y Lai Nan Parwaha en: 
CUATRO DEDOS DE LA FU
RIA (Eastmancolor). 

Lunes día 5.-Continua desde 
las 4 ,30. Sofía Loren y Richard 
Burton en: EL VIAJE (Techni
coJor) y John Wayne y Ri
chard Widmark en: EL ALAMO 
(Technicolor). 

Martes día 6.-No hay función 
por descanso del personal. 



ecoSAS DE L~ TAUROMAOUIAe COMENZO LA TEMPORADA EN ALCALA 

Por Rafael Ruiz Boffa 

"CURRILLO" CAMBIO 
DE APODERADO 

El joven matador de toros de 
Medina Sidonia, Francisco Nú
ñez "Currillo" tras triunfar en 
el coso barcelonés el pasado do
mingo donde cortara dos orejas 
a su segundo enemigo, ha roto 
con los señores Camará y ha 
_:tirmado apoderam1ento con el 
ex matador de toros Curro Ca
ro. Quienes conocemos y admi
ramos al diestro gaditano, le de
seamos mucha suerte y su arte 
quede allí demostrado donde 
actúe. 

RAFAEL DE :PAULA, 
MIEMBRO DE UNA ORDEN 

El matador de toros de Jerez, 
Rafael de Paula ha :ingresado en 
la Orden de la Venencia de Oro 
instituida por la casa vinatera 
Domecq. Eh un acto sencillo y 
emotivo le fue impuesta la in
signia por don Alvaro Domecq 
y Díez tras unas bellas palabras 
que resaltaiban la figura torera 
de éste tan discutido y polémi
co diestro. A,I final, se dieron 
unas copas en "Los claustros" 
y se brindó par los futuros éxi
tos del torero gitano. 

DON ALVARO NO ES 
ENEMIGO DE NAV ALON 

Por las antenas de Radio Je
rez, la emisora decana de la 
"cátedra del vino" manifestó al 
ser entrevistado, el señor Do

mec::¡ Diez que él escogía a -sus 
amigos, y Alfonso Navalón no 
estaba entre los que él ·considera 
deben estar en la lista de sus 
amistades. 

LA PEÑA "EL 7" 
NO DESCANSA 

Recibimos "saluda" de nues
tro gran '·amigo Tomás Martín 
Thomas qui·en nos invita a los 
actos a celebrar durante el mes 
de abril y mayo, con motivo de 

Otros tiempos (VIII) 

la celebración del XXIV Aniver
sarió de la íundaición de esta 
entidad. Cabe destacar la entre
ga del Trofeo San Isidro que 
será .en el Hotel Victoria al 
triunlfador del •Pasado año, An
tonio José Galán. Enhorabuena. 
a la entidad, a su nueva direc
tiva y sigan fomentando esta 
fiesta a la que tantas cosas nos 
une. 

RADIO SEVILLA Y 
SU TROFEO 

Un jurado compuesto por va
rios aficionados ·y profesionales 
de la critica, entre los que des
tacamos a los señores: Mira, 
Baillains, Ríos Mozo, etc., acor
daron tras deliberaciones con
ceder el trof.eo de Radio Sevilla 
a la ganadería de don Eduardo 
Miura como la mejd:r lidiada en 
la pasada feria de abril. Natu
ralmente la sonrisa irónica bro
tó en nuestro¡¡/labios y creímos 
en aquello de que aún existen 
buenas personas que saben res
tar indignaciones a base de bál
samos que ·en forma de trofeos 
pueden llegar a quienes tan do
loridos ,se sienten, máxime 
cuando vieron cuatro de seis 
toros rodar por los suelos y uno 
devuelto a los corralei;;, ¡qué· 
gran corrida señor Miura ! 

NAVALON HABLO 
EN SEVILLA 

Patrocinado en exclusiva por 
una potente empresa financi·e
ra el critico taurino de "Pueblo" 
habló en Sevma tras su feria de 
abril y contó todo aquello que 
ya muchos sabíamos que él co
mo es tan "majo" relata a las 
mil "maravillas''. Con valentía 
y sin desparpajos se dirigió al 
respetable, convenció a muchos 
ingenuos y naturaiemtne hizo 
sonreír a otros no tantos. Des-
1pués un largo coloquio que no 
venia al "cuento" y a vivir, que 
son dos dias ... 

RAFAEL RUIZ-BOFFA 

Falló casi todo 
Ya queda dicho que las jor

nadas inaugurales de la tempo
rada arrastran en Alcalá una 
especie de maldición. Y ésta, 
p~se a su cartel de gala, no po
dia escaparse. La primera vez 
hubo que suspenderla porque los 
dias previos se habían puesto 
verdaderamente amenazantes 
de llu:ria. Sin ·embargo, luego, 
el dommgo .por la tarde, no llo
vió. La segunda, el tiempo ha 
andado jugando al r.atón y al 
gato con la corrida hasta que 
ha terminado cogiéndola. ¡Por
que llovió, clairo! Comenzó a 
cerrarse -el cielo hacia mediodía 
y justo cuando estaba ya todo 
en su esplendor cayó la tormen
ta sobre el r,edondel, aunque hay 
que anotar bien claramente que a 
la gente no le importó un rába
no y prefirió aguantar aun a 
trueque de sacar esos paraguas 
que debieran estar prohibidos 
en ·las plazas de toros, ya que 
no dejan ver a los de detrás. 

Y la v'erdaid es que no había. 
mucho que ver, desde luego. 
Porque ya d·ecimos que la res
ponsabilidad de torear en Alca
lá no d·ebe ser algo que quite 
el sueño a - los espadas. Por 
ejemplo, Curro Romero no se 
molestó en intentar nada que 

· no fuera una ·especie · de oficio 
de matarife de segunda cate
goría, ejercitado sobre unos to
ritos de ·los que ya estamos 
acostumbrados a ver en esta 
plaza. ¿Qué podía hacer con un 
animal que entraba con aiegría 
y sin la menor mala intención? 
¡Lo que hubiera querido! Y hay 
que dejar constancia de que así 
lo hizo. ¡Vaya si lo hizo! Ni 
·esencias ni garambainas. Se ga
nó a pulso una bronca que mar
có una reacción del público an
te su absoluto d·esinterés y él la 
despreció con ese aplomo que 
justifica ,el castellano refrán de 

que no hay mejor desprecio que 
no hacer aprecio. Eso hizo Cu
rro Romero. Ya se sabe qué, 
por otra .par,te, ·es lógico: el pú
blico ·es un monstruo con mi
les de bocas... y con miles de 
bolsillos, claro. 

También tenia la gent-e ganas 
de ver a este Pau1a que, según 
nuestro querido compañero Ra
fael Ruiz Bo'.ffa, asiduo colabo
rador en las columnas de "Puer
ta de Madrid", es algo, asi como 
el no va más del toreo actual. 
Bueno, pues, aquí se ha luci
do haciendo ·el ridículo. No es, 
ya que le falten brazo y muleta 
c?n tal d-e poner tierra por me
dw entr.e él Y el toro, de modo 
que parece qu-e ambos forman 
un espectáculo difer·ente. El 
se~undo de la tarde metió el 
miedo en el cuerpo al jerezano 
Y lo mató como •Pudo, que fue 
IT.1ª1• el.aro, a base de meterle 
cmco Pmchazos seguidos (ie una 
'estocada bastante fea y ·el des
cabel~o. ~u~go, en su repetición, 
ya ~i siqmera quiso enterarse 
de ~om~ era el toro. Con lo que 
ha~i~ visto en el primero tuvo 
sufl.ci,ente. Salió a matarle en 
cuanto pudiera para cumplir su 
compromiso porque es seguro 
que el Paula debería tener al
go ~ué hacer ·en la tarde d·el 
dommgo. Y al decir algo qué 
hacer no se me ocurre conside
rar que ello tuviera que ser to
r·ear precisamente. En fin, ahí 
quedó eso. 

Manuel García ''ESPARTERO'' 

~~ego llegó Palomo, con el 
allci_ente de que el día anterior 
hab1a pretendido cascarse la 
avellana con Camino en los es
tudios de televisión. El público 
le recibió bien y él, que es un 
t?rero cordial en todos los sen
tidos, lo agradeció y se dispuso 
a, por lo menos, trabajar un po
quillo, para. unos espectadores 
que se habian tenino que "re
tratar" en taquilla y encima 
soportaban la lluvia. Quizá~ 

P?rque conservaba aún el ge
mo de la noche anterior se dis
puso a "fajarse" con su' enemi
go Y consiguió el único interés 
d~ t?da la tarde por parte del 
P.ubllco. No voy a pretender de
cir que 'estuviera en artista, pe
ro al m-enos, estuvo en mito to
rero, sust.e_ntando el prestigio de 
la profes1on a base de coraje y 
de~~sión. De este modo, consi
gmo torear con gracia y hasta 
con hechura cuando el toro 
exig1a una lidia con mayor do
minio. Mató de una estocada a 
su ·Primer enemigo y en dos in
tentos al segundo. Cosechó los 
únicos trofeos de la tarde: una 
oreja en el primero y dos en -el 
segundo. Y, sob;:e todo, consi
guió el verdadero y principal 
trofeo: suyo fue el mér1to de 
que el público no se aburriera 
soberanamente a la espera inú
til de unas esencias artísticas 
que ni son esencias ni son arte. 

Torero de leyenda, uno de los 
más valientes y pundonorosos 
que haya vestido de luces el 
ídolo de los sevillanos fue Ma
nuel García Cuesta "El Espar
tero". Nacido ba.jo el manto de 
la Giralda y a unos metros de la 
Maestranza, tomó Ja alternativa 
el 13 de septiembre de 1885 

cuando contaiba diecinueve años 
de edad y su fama y populari
dad llegaba a los p-qntos más 
dispares de nuestra "•piel de to
ro''. Quedó doctorado por "Gor
dito" y el toro de tan señalado 
día fue "Carbonero" del mar
qués de Saltillo. Conf.irma al si
guiente año a manos de Rafael 
"El Gallo" y la prensa de Ma
drid lo trató muy mal, menos
preciando su valor y su total 
entrega, produci~mdo en la afi
ción de Sevilla un impacto que 
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duró muchos años, hasta el 
punto que durante seis tempo
radas "El Espartero" no toreó 
en la capitail del Reino, volvién
dolo a hacer en el 1891, tras 
grandes éxitos y horrendas co
gidas por esas plazas de Espa
ña. 

Dicen, que Manuel García lo 
hicieron torero para enfrentar
lo ·con el monstruo "El Guerra". 
Nunca jamás, podía existir una 
competencia justa y sincera, ya 
que mientras que el cordobés 
poseía todas las virtudes, el se
villano sólo tenía valor y ver
güenza. Aparecieron juntos. en 
los carteles de abonos madrile
ños en- el 1894 y mientras que 
"Guerrita" triunfaba colosal
mente, una vez más Manuel 
García fracasaba en la tierra 
de San Isidro. 

Y es que existen plazas de 
"mal fario" 1para muchos tore
ros. Fue pr·ecisam.ente en Ma
drid y cuando lidiaba al toro 
"Perdigón", coloraido y ojo de 
perdiz, de la famosa ganade
ria de Miura, al entrarle a ma
tar le infirió una gran cogida 
en la región hipogástrica, mu
riendo en el acto. 

"El Espartero" llegó a fa fies
ta con estaJS frases; "Más comá 
da el hombre", fue torero de 
leyenda y copla;s, y su nombre, 
su personalidad, su vergüenza 
torera y su pundonor pasaron 
a la historia del toreo ·con el 
mayor de .Jos honores, a pesar 
de aquel "mal fario" que para 
él fue la plaza de Madrid y su 
afición. LUIS GARROCHA 
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LA SEGURIDAD 

CREA EFICACIA 

En la seguridad en el tr·a
bajo siempre ha'Y que empe
zar. Es necesario, Porque. en 
cualquier actividad existe la 
posibilidad de un accidente 
que impide Ia continuidad 
del trabajo y , Por tanto, la 
autenticidad de una lógica 
recompensa del esfuerzo que 
se realiza. Esto es, en resu
men, el hecho circunstancial 
del accidente. Pero a su al
rededor giran diversos moti
vos que pueden facilitar o 
evitar el accidente. 

En pririler lugar, l·a presen
cia del á.ccidente presuPone 
la ausencia de normas pre
ven ti.vas que facilitan los. 
motivos des en cadenantes: 
olvido,' ignorancia o desaten
ción que arra>Stra todo acci
dente y conlleva todo ese 
sinfín de consecuencias eco
nómloa.S ·y sociales, cuya me
dida no puede ser fijada co
mo no puede ser medido el 
riesgo que 'se desprecia. 

En segundo .Jugar, la evita
ción del accidente la seguri
dad del trabajo, neva inexo
rablemente a una normali
zación laboral creadora de 
eficacia 'Y de verdadera sa
tisfacción profesional. La eli
minación del riesgo estable
ce en el ambiente de traba
jo una normalización de 
costumbres, frente al ·acci
dente, qu~ ihace de la seguri
dad una eficaz educación 
preventi·va. 

Son dos hechos virtual
mente opuestos y, Por tanto, 
totalmente diferentes en sus 
consecuencias: despreciar la 
seguridad y sufrir el riesgo o 
haicer de la seguridad una 
educación i m p .Ji c ad a en 
nuestras costumbres cotidia
nas, para obtener de ella el 
mismo rendimiento que ob
tenemos de nuestra cultura 
social o ·profesional. 

Es preciso s·entir esa impe
riosa necesidad de trabajar 
con seguridad, de ·eliminar el 
riesgo, de medir y valor·ar sus 
Posibilidades conscientes de 
que nuestra actitud debe ser 
siempre aquella que nos 
acerque a la ejecución per
fecta de nuestro trabajo, sin 
la inconsciencia e irresoon
sabilidad de ignorar el peli
gro, lo que no .es precisa
mente un título de hombría 
o sentido varonil del traba
jo, sino el absurdo desprecio 
de la prevención, que no .pue
de deparar beneficios y que 
el diccionario caliJica, de mo
do ·alto elocuente, rrespecto al 
concepto que como persona 
debemos me!'ecernos a nos
otros mismos y frente a los 
demás en ese conjunto soc~al 
de la vida humana.-A. A. 

ln~icios ~t! cam~io f avora~le 
covuntura · económica 

en a 

• ' 
"Las expectativas empresaria

les acerca de la tendencia de la 
producción han mejorado sensi· 
blemente, pudiendo considerarse 
este resultado como sintomático 
de un cambio de dirección ini· 
ciado el pasado mes", según se
ñala el informe económico del 
Banco de Santander correspon. 
dientes a:l. mes de marzo. 

Las· .anteriores predicciones 
bien pudieran ser un indice sig· 
nificativo de un cambio de .ia C().. 

yuntura. 

'&ECTOR AGRu\RIO 

En lo que Se refiere al análi· 
sis del sector primario, todos l<>s 
cereales, salvo la cebada, presen
tan superficies sembradas info .. 
riores a la del año anterior .. 
~embargo, se confía que, pe. 

se a la disminución de las super. 
ficies de cU!ltivo, fa producción 
se mantenga, merced a las mejo
ras de semilla y cultivo. 

En lo que se refiere a las re
colecCiones de arroz, hortalizas 
y frutas, los rendimientos de la 
última campaña han sido consi
derados como favorables. 
~ renta agraria mejoró en 

enero respecto a diciembre an
terior, aunque su desarrollo si
g.ue siendo negativo frent.e a ene. 
ro de 1974. 

INDUSTRIA 

En industria hay que desta
car que en enero, según la Se
cretaría General Técnica del Mi· 
.nisterio de Industria, el sector, 
salvo coru¡trucción, experimentó 
un descenso en su· ritmo de acti
vidad, Jo que cOITobora la. ten
dencia marcaida en los quince 
meses precedentes. 

La contracción de la demanda 
ha sido más intensa en lo que 
se refiere a ~os bienes interme
dios. El nivel de la cartera de 
pedidos se situó en las distintas 
agrupaciones por debajo de lo 
normal. Consecuentemente, el 
nivel de "s·tock.s" es superior a 
lo ooooiderado como normal. 

En la evolución de los precios 
a corto plazo se prevé una pró
xima distensión. La presión más 
alcista se muestra aún en .Jos 
bienes de inversión, seguida a 
dis~ncia corisiderable por los de 
consumo. 

ME SON 

En el sector de la construcción. 
......por segundo mes consecuti
vo-, Ja mejoría es evident.e, si· 
tuándose en una cota sólo muy 
ligeramente :inferior al nivel nor. 
mal. 

La tónica empresarial es, en 
conjunto, ligeramente expansiva, 
y la inversión parece ser que se 
animará para ireducir costes, me. 
jorar el equipamiento y, en po. 
cos casos, para disminuir la 
plantilla. 

OCHO BANCOS ES· 
PAAOLES FIGURAN 
ENTRE LOS CIEN 
PRIMEROS DEL 

MUNDO 
Ocho bancos españoles figuran 

entre los cien primeros del mun
do, según la clasificación inter
nacional elaborada por el Ameri
can Banker, teniendo en cuenta 
los 'depósitos interbancarios de 
divisas. 

En dicha clasificación, el Ban
co de Bilbaio figura, por cuarto 
año consecutivo, en primer lugar 
entre los españoles, con la cif.ra 
de 932.260.000 dólares. 

En esta clasificación mundiail, 
que determina la actividad inter
nacional de todos los bancos, el 
de Bilbao ocupa el puesto 51. Le 
sigue el Hispano Americano, con 
el número 59; el Central, con 
el 60; el Vizcaya, con 64; el San
tander, con 65; el Popular, con 
el 70; el Banesto, con el 71, y el 
Urquijo, con el 91. 

VEHICUWS BLINDADOS 

Para el transport.e de valores 
y d'.ondos públicos Motor Ibéri
ca, S. A., ha comenzado a pre
parar vehículos blindados Ebro, 
de acuerdo con el proyecto pre
sentado y aprobado por la Di· 
rección General de Seguridad. 

Estos vehículos son los que se 
utilizan actualmente para el 
transporte de fondos de bancos, 
cajas de ahoriros y entidades de 
crédito. 

Los vehículos blindados Ebro, 
a que nos referimos, saildrán al 
merca.do en los próximos meses. 

lf 1 ~eó de ®ro 
Especialidad en e erizos a l.a brasa 

Puente Rialto, 1 
tBarrio Venecia) 

(Caseros) 
ALOALA DE HENARES 

(Madrid) 
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FESTIVIDAD DE 

SAN JOSE ARTE

SANO 

Organizados por la Obra 
Sindical de Educación y 
Descanso se han venido 
celebrando Jos siguientes 
actos con :motivo de la fes
tividad de San José Arte
sano. 

MARTES 22 DE ABRIL 

A'las 6~0 de la tarde: Sor
teo y comienzo del Tor
neo de TENIS DE ME
SA eii -el ' Chio «Chorri
llo», Compañía Roca
Ra'Cliadores. 

A las 8,30 de 1la tarde: Sor
teo y Comienzo del Tor
neo de MUS en los Sa
lones del Círculo de 
Contribuyentes. 

DOMINGO 27 DE ABRIL 

Á las 9 de la mañana: En 
las insitalaciones depor
tivas «Piscina del Guru

. gú», gran TIRO AL PLA
TO entre los producto
res de Jas Empresas. 

LUNES 28 DE ABRIL 

A las 6 de la tarde: Final 
del Torneo de TENIS 
DE MESA. 

Para el jueves, día priJ 
mero de mayo, están pre
vistos :los siguientes. 

JUEVES l.° DE MAYO 

A las 10 de la mañana: En 
la Parroquia de Santa 
María, MlSA SOLEMNE 
(calle de Libreros). 

A las 12,45 de la mañana: 
En el Salón de Actos de 
fa Casa Sindical, entre
ga de Trofeos a los ga
nadores de los distintos 
Torneos celebrados. 

A la 1 de la tarde: Las Em
presas invitarán a un 
COPA DE VINO ESPA
ROL a las Autoridades 
Voca'1es y Enlaces Sin 
dica:les en fa Cafeteri 
de 1a Casa Smdical. 
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En Primera Regional Ordinari'a 
nn • o 

EL TRIO DE POSIBLES RIVALES PARA EL 

ALCALA EN LA PROMOCION CONTINUA 

FUERTE 

V1ictorias caseras de dos de los 
posibles 1rivales del Alcal·á para la 
~romoción ·Y una ·importantísima vic
toria a domicilio por parte del teroer 
candidato es lo que 1ha arroiado la 
trigésimo quinta jornada .itguera. 

El Móstoles se iha apuntado una 
apretada yictoria ante el P. Bonita 
por 3-2; el Solana iha ganado con fa
ciHdad al Orcasitas ·por 2-0 y el 
Aivila ha dado la sor.presa -rielativa, 
puesto que el Leganés ya 1está en 
Pr.imera P.referente- baUendo al su
perlíder a domicilio ·QOr 1-2. .. 
PELOTA A MANO 

• • u 4f • .... 

Como rclausura <al campeonato de 
este deporte del Tomeo de escola
res, se celebrarán Jos siguientes 
encuentros de ·e>ehibición: 

Lizarzategui•Urdang·arín 
Huguet•Laoarra 
iBerrio•Solohaga 

Hurtado-Alejandro 
.Piñeiro-E·I Ei·vatarra 

y el alavés Martínez Herrero. 

Todos éstos ,han actuado en el 
frontón del antiguo Seminario. 

Puede que algunos apellidos ya 
suenen a los afücionados de cam· 
peonatos nacionales. Un ·sábado vi· 
nieron de la Unhnersidad Laboral y 
ciertamente ustedes se lo !han per
dido. Ellos hici.eron ·una verdadera 
demos·tración de cómo se juega a 
la pelota a mano,. No 1era extraño, 
pues son nativos de los lugares cuna 
de la pelota a mano. Alava, Rioja, 
Vizcaya y Guipuzcoa. 

P0r allí aparecieron unos minu
tos después Hurtado, de Logroño. 

Este muchacho espigado, ágil 1como 
un corzo y fuerte (campeón de se· 
gunda división), ·de buena . "cepa", 
y no por lo del v.ino. También esta

ba Huguel·Lacarra, que fue c·om· 

pañero de Miera, campeón del mun
qo. Pero ·uno de los que más me 

llamó la atención fue Berrio-Solcha
ga, que desde el primer momento 
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La ·Clasificación de estos equ.ipos, 
en ·consecuencia, continúa ·igual, 
aunqu.e el Avila consigue ·igualar a 
positivos con 1el Móstoles, pese a 
llevar un punto menos en la ol1asi
ticación. T1ámb[én la .Primera Reg·io
nal ·ordin·aria, como se ve, piensa 
golear hasta •el. último miputo· para 
definir el segundo puesto de ascen
so automático y los dos d promo
ción. 

F. VADILLO 

mostró ampliamente sus maravillo
sas condiciones de pel·otari, puesto 
que sabía estar ... , dominaba a dis
tancia y colocaba. iSu zurda en rec
to ·total y derecha, •siemprie cerca 
del tronco, ·obligó a los otros a po
ner •en ·serio sus dote·s. 

Hurtado nos deparó dos caram
bolas de tres metros sobre cuchi
llo, ¡:iropias de ·un verdadlero maes
tro. !La apertura al ·ancho mediaba 
un no más de dos cuartas. Esto 
par-ecía que estaba ensayado mu
chas veces, cuando en realidad, era 
la primera vez que pisaban este 
frontón. 

Como ·decimos, fue un deleite 
quienes conocemos algo este de
porte nort·eño; ver 1en Alcalá a es
tos muohachos norteños, ágiles, 
fuertes y pegando trompaz·os per· 
fectamente dir·igidos ·contra un fron
tis defectuoso y de suelo dre al
quitrán ·es algo que i"ealmente es 

maravilloso. 
¿Qué ocurrirá si Ja Universidad 

L·abor·al se incribiese ,en un campeo
nato nacional. . . ? De momento, y sin 
género de duda, Alcalá sonaría co
mo campeona de Castilla. 

¿Por qué no hicieron un frontón 

en la Universidad Laboral? No s·erá 
por falta de terreno. Tampoco pien
so yo que por falta de medios. Si 
esto es cierto, ahí v¡;¡ la 'idea. 

FUTBOL COPA "RAMON TRIANA" 

Tercer partido u 
tercera uictoria 
* SIN GRAN CONVICCION l::N SU JUE
GO, EL 'ALCALA CONSIGUIO LO MAS 
IMPORTANTE: TRAER S.E LOS DOS 

PUNTOS 

* AUNQUE TODAVIA TIMIDAMENTE,. 
RENACEN LAS ESPERANZAS DE CARA 
A LA PROMOCION DE PERMANENCIA 

Otra vez me toca juzgar ·al Al
calá en ·un desplazamiento. Y ta rv'er
dad es que ·uno se qu·eda que no 
sabe qué decir de lo !hecho l'ºr 
los muchachos de Izquierdo en el 
terreno de juego drel Urbis. Porque 
la realidad es que nos han depara
do unos y otros, tanto los alcalaí
nos ·como los rayistas, un encuen
tro ·con poca sal y sin otro 1interés 
que el qu·e pueda adjudicársele 'ª 
los puntos 1en una copa que tiiene 
pocos ali·cientes de por 1sí. 

Incluso parece que el árbitro, se
ñor Jiménez, se ha contagiado del 
juego vacilante que se desarrolla
ba s,obre 1el terreno y ha tratado de 
ponerse a tono, liando situaciones 
que •par·eCí·an imposibl·es de liar y 
desconcertando a menudo a ·los ju
gador.es. Para más problemas, es
tuv·o bastante "desayunado" .en 1las 
bandas, con lo que hay quie recono
cer que tampoco era demasi'ado 
fácll jugar bien, porque si ese di
rector de juego, que ·es •el árbitro, 
falla, todo se complica. 

En fin, el Alcalá ha presentado 
un •equipo con ciertas .pr·ecaucio
nes en ésta su tercera confrontación 
de la temporaél·a contra el Hayo, 
en la qu•e también ha conseguido la 
victoria merced a un sol·itario gol 
de Robl1es. 

P·or icierto que •est·e gol ha sido 
~ehemente, protestado por el ·esca
s·o público y también por •los juga
dones rayistas, que ·estimaban que 
habían ·conseguido dejar al 1extre
mo complutense fuera de juego. La 
verdad es que yo pienso que rel mu-

ch·acho arrancó en cuanto vio salir 
el balón y eso l•e dio tiempo a levan
t:arse con la posesión de la pelota 
y ma·rcar cuandq se completaba 
aprox·imadamente la .hora de j-uego. 

Por lo demás, 2oca ihi·storia tie
ne el partido, que ha sido aburrido 
y s·in calidad. Arenas se :ha retrasa
do •bi·en en apoyo (le su media, 
con l·O que han conseguido dominar 
el .centro del campo y, con esa ba
se, •controlar el juego, si no de mo- ' 
do tan claramente orensivo como 
desearíamos, sí ·con mayor vete
ranía que los !·ocales. 

Suponemos que estas victor<ias 
tien·en que convertirse en un acica· 
te moral para los hombres complu· 
tenses, qu-e parecían andar con ella 
por los surelos 1estas· días o sema
nas atrás. rDe ahí que nos atreva
mos a decir ahor·a que, si han sido 
capaces de "ganars·e a pulso" un 
puesto desagradable de promoción 
para la permanencia, también les 
consideramos capaces de g·anar esa 
mi·sma promoción y de quedarse en 
la categoría para intentar las cosas 
más •en serio al .año que V·iene. Por
que .1a •r·ealidad •está ahí. Cuando 
se lucha, se consiguen triunfos, aun
que no se hagan papeles brillantes. 
Cuando espera uno que le r<egalen 
los goles y los partidos, lo que se 
logra es pon.erse a las puertas del 
descenso. Creemos que la lección 
está bien clara y que ·el Alcal•á será 
capaz de sacar la adecuada conclu
sión de ella. 

Mariano VALBUENA 

PERSIANAS 60MEZ 
Gran surtido en persianas, frisos, galerías, 
cortinas de canutillo. Artículos de ferre. 

tería 
INSTALACIONES 

ALMACEN Y EXPOSICl.ON: Calle Miguel de Moneada (frente a Sala 
de Fiestas Pirulo's) - Teléfono: 889-16-63 - ALCALA DE HENARES 
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PUBLICO EXAM.EN DE CONCIENCIA DE LOS DIRECTIVOS DEL ALCALA r 
(( 

Declaraciones del secretario general don José M.ª Blanco -------

Quiere la directiva del Alca
lá asomarse ahora ial público 
para ofrecer todo rtipo de. expli
caciones respecto a 'una tem
porada que, aunque está agoni
zando y· terminada para, otros 
equipos, todavía colea para el 
Alcalá y todavía ha de dirimir 
el sostenimiento o la pérdida 
de categoría. O sea, que hay que 
tener en cuenta que el Alcalá 
ti-ene en estos momentos los 
mismos problemas que al prin
cipio de temporada, pero refe- · 
ridos a la defensa ·en lugar de la 
conquista. 

En fin, esperamos que este 
desfile de directivos que ahora 
iniciamos y que se ¡¡¡prestan a 
contestar todo tipo de pregun
tas -que se refi.eran al fútbol, 
naturalmente-- sirv·a 1para acla
rar las cosas, tanto par·a el pú
blico en general como dentro de 
la sociedad. Para ll>brir la serie 
lienemos a don José Maria Blan
co, el secretario g-eneral de la 
entidad, que lo es desde hace 
unos meses. Como es lógico, no 
pued·e considerársel·e como uno 
de los grandes r·esponsables de 
la marcha del equipo, pero está 
metido en la entrafia de todo 
el aisunto y ¡¡¡qui están sus res
puestas. 

-¿Desde cuándo pertenece 
usted a la directiva? 

-Desde agosto del afio pa
sado. Y soy secretario desde que 
Alejandro de Lama se marchó 
defini·ti vamen te. 

-¿Cómo ve usted las cosas ·en 
el Alcalá? 

-Francamente, difícUes. Hay 
que convencerse de que para ga
rantizar amplias posibilidades 
de ascenso hay que acometer 
gastos muy fuertes desde el 
principio de temporada. y no 
hay dinero. Pero también quie
ro aclarar una cosa para los que 
creen que las secciones son un 
cáncer económico dentro de la 
sociedad. Estas secciones sin 
las que dan prestigio y contex
tura social a la Deportividad. 
Y por afiadidura no cuestan ni 
un duro, puesto que se mantie
ne a base de subvenciones. De 
modo que gritar "menos balon
oosto y menos boxeo", como he 
oído gr1'tair yo no tiene sentido, 
salvo que deseemos renunciar a 
la idea de una Sociedad Depor
tiva que sea digna de tal nom
bre. 

-¿No va nada del dinero del 
fútbol para esas secciones? 

-¿El fútbol? El fútbol del Al
calá es tan deficitario, reduci
do incluso a sólo el .equipo de 
primera regional preferente, 
que no sólo no puede ayudar a 

nadie sino que nec-esita que le 
ayuden a él. Todo el dinero de 
los socios es para el primer 
equipo de fútbol; todo el dinero 
de las t¡¡¡quillas es para el pri
mer equipo d·e fútbol; todo el 
dinero de la publicidad es para 
el primer equipo de fúbol... ¡Y 
aun así está empefiando a la 
sociedad en estos momentos en 
razón de un millón de pesetas 
por afio! 

-¿Por qué es .el Alcalá de fút
bol tan ·económicamente débil? 

ca de dos mil socios. No voy a 
decir que ¡¡ean muchos, sobre 
todo en una ciudad del tamafio 
d·e la de Alcalá. Son pocos, pero 
hay que tener en cuenta, sobre 
todo, a mi parecer, que las ta
quillas de dieciocho mil pesetas 
son ridícu1'as. Pero todo debe 
tener una ' causa. ¿No piensan 
ustedes que las flojeras de las 
taqutllas obedecen a l•a siempre 
vacilante marcha del equipo? 

-Es probable que tenga us
ted razón. A todos nos gusta que 
nuestro equipo gane y, sin du-

-Muy senci'llo. Porque sus da, cuando pierde no nos gusta 
ta;qumas son muy bajas y por- sufrir y no vemos al fútbol. Es 
que no tiene suficiente número lógico hasta cierto punto. Sólo 
de socios. Hay que tener en hasta cierto punto porque, si 
cuenta ·que hemos hecho t¡¡¡qui- consider.amos que un equipo de 
llas de hasta dieciocho mil pe-· fútbol depende no splo de sus 
setas, que no llegan siquiera pa- jugador.es, sino de su afición, de 
ra pagar la prima por ganar. Y su aliento y d-e su apoyo eco
lo ·que aportan · los socios son nómico, queda claro que cual
unos dos millones cuatrocien- quier empresa deportiva tiene 
tas mil pesetas ·en todo el afio. '.lUe contar ·Con la colaboración 
Ahora, aunque no tengo datos de todos. Ahor·a hay unos mil 
exactos, calculemos que se ha- ochocientos socios, necesitaria
brán dedicado al fútbol este afio mos lo menos tres mil para co
un mínimo de seis millones de . menzar a marcha;r un poco des
pesetas. ¡A ver de dónde van a . ahogadamente. 
salir! 

-Bueno, eso: ¿de dónde sa
len? 

-No salen. Para cubrir gas
tos la ,gociedad se va empefian
do poco a poco y esto ·es lo que 
tiene que conocer el socio y to
do el público. El afio pasado, se
gún tengo entendido, hubo que 
pedir un millón de pesetas a un 
banco, millón del que se ha po
dido amortizar muy poco. Al 
mismo ti·empo, sin .embargo, se 
contraían d·eudas aparte del 
banco por valor de unas nove
cientas mil pesetas, •sin contar 
algunos donativos que lo son a 
fondo perdido y que suben a 
más de den mil pesetas. Si us
ted se fija se dará ~uenta de 
;:¡ue en realidad estamos per
diendo un millón por año o co
sa así. Y que no podemos per
derlo po!"que esta soci·edad no 
ti·ene ningún -ipaitrimonio con el 
que responder. 

--Creo que el Alcalá tiene cer-

-¿Y no piensa usted que lo 
primero es formar un equipo 
potente, que marche bien y que 
no pida a la afición que se sa
crifique viendo una medianía de 
juego y de rendimiento, consi
d·erando de verdaid el ascenso 
como una 1pura chirtpa? 

-En eso estamos todos de 
acuerdo. P.ero me gustaría que 
me dijeran con qué dinero con
tamos. No hll>blo ya de lo a lo 
largo de 1a <temporada, sino aho
ra mismo. Hay que tener en 
cuenta que, a la hora de fichar, 
hay que ir con los ·cuartos por 
delante. Los. jugadores de cierta 
calidad, esos que usted me dice 
que pueden garantizar resulta
dos satisfactorios desde el prin
cipio y consolidar a 1a afición 
están muy solicitados y exigen 
mucho en el momento de fichar. 
No basta con decir a un juga
dor que se le van a pagar cua
trocientas mil pesetas de ficha. 
El nuerrá ya ·en el mismo mo
mento de firmar al menos el 
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veinticinco por ciento. No sé si 
es un abuso o no. Lo único que 
sé es que se toma o se deja, 
pero no fichan de otra manera. 
Eso hace que ya, para poder fi
char una buena plantilla a 
principios de temporada, se ne
cesite disponer al menos :de dos 
millones y medio o tres para 
empezar. Es obvio que el Alcalá 
no_ ttene .ahora esos cuartos .. De 
hecho, ya digo que e¡¡te afio no 
tiene dinero ni para empezar. 
Y este problema hay que afron
tarlo desde ahora mismo, por
que no sirve dejarlo para julio. 
Si ihay un .remedio a esta situa
ción, cuanto antes se encuentre, 
mejor. 

-Hablemos del equipo actual. 
¿Qué tal es en su opinión? 

-Yo creo que, al margen de 
resultados es un buen equipo. 
Salvo cuatro o cinco, todos 
ellos iSOn los recomendados a 
principios de la temporada por 
González Campos, aunque lue
go él se marchará al Alcorcón. 

-¿Qué me dice usted de que 
poblaciones con muchísimo me
nor base de población tengan 
·equipos en tercera división, ta
-les, como el Torrejón, el Guada
laj ara, el Arganda ... ? 

-Sólo se me ocurre .decir que 
tendrán menos gente, pero me
jor dispuesta. Menos habitan
tes, pero roáis afición. 

--Puesto que todo gira en tor
no ·al dinero, ¿cons1deraría us
ted conveniente profesionalizar 
la regional, al menos en algún 
grado? 

-I;>esde luego. La regional 
prefürente está ya profesionali
zada al máximo se quiera o no 
se quier:a admitir, hasta el pun
to de que hay muchos jug·adores 
que U.enen el fútbol como em
pleo exclusivo. Habría que ad
mitir.Jo abiertamente y enton
ces se dispondría de contingen
tes de ·jugador·es muy superio
res. Lo que sí haría sería limi
tar la edad. Pero admitiría un 
amplio cupo de profesionales 
para cada equipo. 

-¿Desea afiadir algo? 

-Solamente que el socio ten-
ga en cuenta que él y la direc
tiva no son estratos diferentes, 
sino la misma sociedad, pues
to que de entre los socios han 
salido los directivos. Hay que 
critioar al máximo -en buenos 
términos, clara-, pero también 
apoyi¡¡.r al máximo. Con sana 
critica y apoyo incondicional es 
como llegan a ser fuertes las so
ciedades. 

F. V. 
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ORGA ZADA POR LA HERMANDAD JO SE DE CALAS 

Se dan durante estos días, los 
últimos toques a la organización 
de una exposición de trabajos 
escolares que ·ha sido promovi
da por la Hermandad San José 
de Calasanz del magisterio alca
laíno. Para hablar de ella nos 
reunimos con algunos de ios 
miembros de la hermandad, en,. 
tre ellos su presidente, don Ig-
nacio Galve. · 

-'-¿Es .Ja primera vez que se 
lleva a cabo una exposición d.e 
trabajos. de E.G.B.? 

- No, no es la primera vez, 
puesto que esto ya se iba hecho 
en fos colegios. Pero sí es fa pri
mera vez que se hace de forma 
~ompleja, a escala de toda ia po• 
blación, con la participación de 
todos los centros escolares que 
han respondido a .Ja invitación 
que [es !hemos hecho. En reali
dad, lo que ya se ha hecho an
tes en los centros, lo hemos 
promovido y organizado ahora 
a nivel de ciudad. 

- ¿Uónde se va a celebrar 
esta exposición conjunta de to
dos 'los colegios? 

- En el palacio arzobispal. Ya 
diremos las horas de visita para 
los colegios, para 'los padres de 
los alumnos y para el público en 

, general. Verdaderamente cree
mos que puede ser una exposi
Ción muy interesante, además 
de curiosa. Además hay que 
contar con que montamos tam
bién un ciclo de conferencias a 
cargo del profesorado de la Es
cuela Universitaria Caj)denal Cis
neros que, como usted sabe, es
tá especializada precisamente en 
la formación de profesores de 
E.G.B. 

- Antes ha dicho usted que 
participan todos fos centros es
colares que han respondido a 
la invitación que se les 1ha he
cho. ¿Es que no han aceptado 
todos ia participación? 

- Pues, 1a realidad es que no. 
La hermandad San· José de Ca
lasanz . engl'oba lo m i s m o a 
maestros de colegios nacionales 

. como de colegios privados. Sin 
embargo, en este caso no sabe
mos qué habrá ocurrido. Pero el 
caso es que de los centros priva
dos no participa ni uno en la ex
posición. Pero hay que repetir 
que todos han sido invitados. 

- ¿Qué son trabajos escola
res? 

- Son todos aquellos trabajos 
y ejercicios que el niño lleva a 
cabo durante el curso. Ellos dan 
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Ix~osición o nivel de 
todo 10 ciudod ~e tro~o-
jos escolares. ~e l.ti.8. 
* SE CELEBRARA EN EL PALACIO AR

ZOBISPAL DEL 12 AL 17 DE MAYO 

* HAN SIDO INVITADO.S TODOS LOS 

COLEGIOS DE ALCALA, PERO NO ACU

DIRA NINGUN CENTRO PRIVADO 
!~ ~-- .. 

la medida real de la marcha del 
curS'O·•en genera'! y del niño en 
particular. 

. - ¿Y para qué sirve la expo
sición-pública de esos trabajos'? 

- Sirve, sirve. En primer lu
gar, como manifestación públi
ca de lo que se hace en la es
cuela. Así hay una base clara 
para juzgar la labor docente. 
Por otra parte, hay que conside
rar la motivación que crea en 
ios niños para un·a superación 
de su labor individual cuando 
ven otros trabajos superiores a 
los suyos. Esto es verdadera
mente muy importante. 

· - ¿Y no juzgan ustedes que 
este tipo de "competición" en
tre los niños puede suponer una 
cierta frustración para los me
nos afortunados, o 'la creación 
de un desaliento al no verse en
tre los mejores? 

- Hay que tener en cuenta 
que todos los niños saben hacer 
algo bien, aunque no destaquen 
naturalmente en todo. Pero, so
bre todo, los trabajos expués
tos son anónimos, tanto indivi
dual como colectivamente. Es 
decir, no sólo no se sabe el 
nombre del autor, sino que ni 
siquiera a qué colegio pertene
ce. ne este modo se intenta que 
los trabajos se juzguen de modo 
enteramente objetivo y con una 

. impresión de conjunto, a partir 
del valor medio de .Ja exposi
ción. Así no se crean niños "es
trellas" ni tampoco apocamien
tos contraproducentes. 

- ¿·Para qué se hacen estos 
trabajos en los colegios? 

- Estos trabajos son muy di
ferentes y abarcan ramas muy 
dtversas. En realidad, ia ense
ñanza actual para E.G.B. tiene 
un a l t o grado teórico. Pues 
bien, los trabajos vienen a ser 
algo así como el otro soporte 
de la enseñanza : la concreción 
de la pura teoría. 

Bien. Ya vemos que la herman
dad se encuentra metida en una 
organización que irequiere no 
dejar nada al azar. Por eso pre
guntamos: 

- Esto genera gastos, ¿no es 
así? ¿Quién los paga? 

--Desde luego que genera 
gastos. Y es p'or eso que nos he
mos dirigido al ayuntamiento 
en demanda de ayuda. Creemos 
que nos subvencionarán todos 
los gastos: unas veintiocho mi1 
pesetas en total, que necesita
mos para folletos, transporte de 
los trabajos, material de diver
sas clases, imprevistos, etc. 

- ¿Cuál es 1a situación actual 

de la hermandad .San José de 
Calasanz? 

- La hermandad nació como 
entidad independiente para aglu
tinar a los ya muy numerosos 
maestros de Alcalá y estudiar 
multitud de problemas comu
nes o, sin llegar a llamarlos pro
blemas, a'lgunas cuestiones que 
se plantean en cualquier clase 
de profesiones y para cuya so- . 
lución se requiere la aportación 
de los esfuerzos de todos. 

- ¿Cuántos maestros de 
E.G .. B. habrá entre toaos los 
centros complutenses? 

- Calculemos que ·unos tres
cientos, o quizá más. 

- ¿Y · cuántos socios tienen 
ustedes? 

- Exactamente ciento dieci
nueve en estos momentos. 

- ¿Y por qué quedan tantos 
que no están integrados dentro 
de la hermandad? 

- Hombre, habrá, sin duda, 
quien tenga moti·vos particula
res para no desear pertenecer 
a ella, por más ventajas que 
pueda reportar a :la profesión, 
pero serán casos aislados. En 
realidad hay que tener en cuen
ta que con crecimiento del pro
fesorado de E.G.B. en Akaiá, 
tenemos que estar funcionando 
a base de muchos m_aestros que 
no fo son en propiedad. Proba
blemente un centenar o más. 
Naturalmente, es comprensible 
que éstos no tengan demasiado 
interés en integrarse dentro de 
una hermandad alcaiaína. De 
todas .formas, hay que pensar 
que, aunque fuera provisional
mente, ,les ayudaría a compene
trarse mejor con la ciudad y con 
su ambiente docente. Pero, repi" 
to que, en esos casos, es com
prensible la desgana. Por otra 
parte, ya estamos todos al cabo 
de la calle respecto a lo de que 
Alcalá es una ciudad un tanto 
apática y las cosas van despa- · 
cio. De ·todos modos, lb.ay que 
entender que el número de so
cios aumenta con constancia, 
aunque con lentitud, porque no 
hay que olvidar que la herman
dad tiene pocos años de vida. 

- Una última pregunta, ¿cuál 
es 1a meta de la hermandad San 
José de Calasanz? 

- Ser útiles al magisterio al
calaíno. 

Adelante, pues. 

H. G. 
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